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Décès de l’ancien président Giorgio Napolitano :

 Condoléances du président de la 
République à son homologue italien

L’Algérie ne ménagera aucun effort 
pour renforcer la voix africaine au 

sein du Conseil de sécurité de l’ONU

CRISE AU NIGER :
La position algérienne est “forte et 
le Président Tebboune a des idées 
constructives pour sa résolution”

Attaf tient des entretiens 
bilatéraux avec Moussa 

Faki à New York

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
adressé, samedi, un message 

de condoléances à son homologue 
italien, M. Sergio Mattarella, suite 
au décès de l’ancien président de 
la République d’Italie, Giorgio 
Napolitano.
“Excellence Monsieur le président 

de la République d’Italie, M. Sergio 
Mattarella, c’est avec une grande 
affliction que j’ai appris la nouvelle 
du décès de l’ancien président de 
la République d’Italie, M. Giorgio 
Napolitano”, a écrit le président de 
la République.
“En cette douloureuse circonstance, 
je vous présente, Excellence, 

ainsi qu’à la famille du défunt 
et au peuple italien ami, mes 
sincères condoléances, et vous 
exprime ma profonde sympathie, 
en vous souhaitant patience et 
réconfort”, lit-on dans le message 
de condoléances.
“Veuillez agréer, Excellence 
Monsieur le président, l’expression 

de mes profonds sentiments de 
considération et de respect”, lit-on 

dans le message du président de la 
République.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, a 
réaffirmé à New York, le ferme 
engagement pris par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à savoir que l’Algérie 
ne ménagera aucun effort pour 
renforcer la voix africaine au sein du 
Conseil de sécurité de l’ONU.
“Je tiens tout d’abord à saluer et 
à apprécier tout particulièrement 
l’invitation faite à mon pays de 
participer à cette réunion, en tant que 
membre africain entrant au Conseil 
de sécurité des Nations unies”, a 
déclaré M. Attaf dans une allocution 
prononcée samedi à New York, 
lors d’une réunion ministérielle du 
Conseil de paix et de sécurité (CPS) 
de l’Union africaine (UA) ayant pour 
thème: “Garantir un financement 
durable et permanent aux opérations 
de maintien de la paix relevant de 
l’organisation continentale”.
“Permettez-moi de réaffirmer devant 
vous le ferme engagement pris par 
le président Abdelmadjid Tebboune 
lui-même, à savoir que l’Algérie 
ne ménagera aucun effort pour 
renforcer la voix africaine au sein du 
Conseil et pour refléter fidèlement 
les vues, les préoccupations et les 
aspirations de notre continent au sein 
de cet organe majeur des Nations 
unies”, a-t-il souligné.
“C’est très bénéfique pour nous 
qui nous préparons à assumer la 
responsabilité de servir l’Afrique 
et d’honorer le mandat que nous 
avons aimablement reçu de notre 
organisation continentale, l’Union 
africaine.
Nous nous engageons à être à la 
hauteur de la confiance qui nous a 
été accordée”, a-t-il poursuivi.
Et d’ajouter: “Nous serons plus 
qu’honorés de le faire, en comptant 
sur les efforts sincères et les progrès 
remarquables accomplis par nos 
chers frères et sœurs du Ghana, 
du Gabon et du Mozambique, les 
membres africains actuels du Conseil 

de sécurité qui ont si bien défendu 
nos causes communes”.
La voix africaine est très nécessaire 
dans le contexte mondial actuel
           
En outre, M. Attaf a souligné que 
la voix africaine, sage et engagée, 
“est en effet très nécessaire dans 
ce contexte mondial critique et 
difficile, pour aider à combler les 
divisions croissantes et à surmonter 
la polarisation croissante qui a un 
impact lourd et négatif sur l’efficacité 
du Conseil dans la lutte contre les 
menaces à la paix et à la sécurité”.
“Deuxièmement, elle offre une 
alternative au modèle de paix actuel 
des Nations unies, qui a atteint les 
limites de ce qu’il peut ou ne peut 
pas faire”, a-t-il enchaîné.
Et aussi “elle démontre l’engagement 
et la volonté de l’Afrique d’apporter 
sa propre contribution et d’apporter 
sa juste part au système de sécurité 
collective tel que prévu par la Charte 
des Nations unies”, a encore dit le 
ministre.
Par ailleurs, il a grandement salué 
“les progrès accomplis jusqu’à 
présent dans la définition de la 
position africaine commune sur cette 
question”, et “le travail accompli par 
la Commission de l’UA et l’A3 (les 
trois membres africains du Conseil 
: Gabon, Ghana et Mozambique) 
pour ouvrir la voie à l’adoption de 
la résolution du Conseil de sécurité, 
en attente depuis longtemps, visant 

à assurer un financement adéquat, 
prévisible et durable des opérations 
de maintien de la paix de l’UA”.
M. Attaf a, dans ce sillage, ajouté 
que “l’Afrique a tout à fait le droit 
de bénéficier des ressources de 
l’ONU, pour financer ses opérations 
de paix”.
“Nous pensons également que 
le système de sécurité collective 
gagnera en efficacité et en efficience 
en adoptant ce changement 
fondamental attendu depuis 
longtemps”, a-t-il poursuivi dans ce 
sens.
Enfin, a-t-il encore dit, “nous pensons 
que la communauté internationale a 
tout intérêt à cet objectif susceptible 
d’alléger la pression croissante qui 
pèse sur les opérations de paix des 
Nations unies, tout en apportant des 
réponses plus efficaces aux défis 
complexes qui se posent”.
Et de conclure: “Je souhaite à nos 
frères et sœurs africains du Conseil 
de sécurité beaucoup de succès 
alors qu’ils s’engagent dans des 
négociations de fond pour faire 
avancer ce dossier”. A cet effet, il a 
réitéré une fois de plus le “soutien 
total de l’Algérie à cette entreprise 
novatrice, créative et enrichissante”.
L’Algérie a été conviée à la réunion 
du CPS de l’UA dans le cadre de 
sa prochaine adhésion au Conseil 
de sécurité de l’ONU en tant qu’un 
des trois membres africains de ce 
conseil.

L e porte-parole régional 
du département d’Etat 
américain, Samuel 

Warburg a affirmé mercredi à 
New York que la position de 
l’Algérie concernant la crise au 
Niger était “forte”, estimant que 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune “a 
des idées constructives” pour 
résoudre la crise que connait ce 
pays.
Dans une déclaration à l’APS 
en marge des travaux de la 
78e session de l’Assemblée 
générale de l’ONU, M. Warburg 
a indiqué que “la position 
algérienne à l’égard de la crise 
au Niger est forte, et le Président 
Abdelmadjid Tebboune a des 
idées constructives pour sa 
résolution”.
Réitérant les félicitations de 
son pays pour l’obtention de 

l’Algérie de la qualité de membre 
non permanent au Conseil de 
sécurité, le diplomate américain 
a souligné que l’Algérie “joue 
un rôle important dans le nord de 
l’Afrique et le Monde arabe”.
L’Algérie “est un pays important 
qui a de l’influence et entretient 
des rapports avec l’ensemble des 
pays du voisinage”, a-t-il ajouté.
Le porte-parole régional du 
département d’Etat a affirmé, 
par ailleurs, que les Etats-
Unis “entendent poursuivre la 
coordination avec l’Algérie en 
matière de lutte antiterroriste”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf a eu, 
au terme de sa participation aux 
travaux du segment ministériel 
de la 78e session de l’Assemblée 
générale (AG) de l’ONU, des 
entretiens bilatéraux avec le 
Président de la Commission 
de l’Union Africaine (UA), M. 
Moussa Faki Mahamat, et a 
également reçu le Commissaire 
aux affaires politiques, à la 
paix et à la sécurité de l’UA, 
M. Bankole Adeoye, indique 
dimanche un communiqué du 
ministère.

Ces deux rencontres ont porté 
sur “l’examen des relations 
bilatérales entre l’Algérie et 
l’UA dans divers domaines, 
ainsi que l’échange de points de 
vue sur les développements de la 
situation politique et sécuritaire 
dans le continent notamment 
dans la région du Sahel”, 
conclut le communiqué. 
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Les services  de sécurité de la capitale (Alger) :
Un réseau ayant fait passer clandestinement 1 million et demi 

de pétards démantelé

Le ministère de l’Agriculture décide “l’arrêt immédiat” 
de l’importation de bovins en provenance de France

Ministère de la Justice :
Séminaire sur “la cybercriminalité” avec la participation 

d’acteurs nationaux et étrangers

Médicaments anticancéreux :
L’Algérie produira ses premiers lots avant la fin de l’année 2023

Les forces de sécurité de la 
capitale (Alger) ont réussi 
à démanteler un réseau 

criminel composé de 4 individus. 
Ces suspects sont impliqués 
dans une affaire de contrebande 
impressionnante, ayant abouti à 
la saisie de plus d’un million et 
demi d’unités de feux d’artifice 
et d’explosifs de toutes sortes et 
tailles.
En effet, l’opération menée par les 
autorités de sécurité nationale a 
permis de mettre fin aux activités 
d’un réseau criminel spécialisé 

dans le trafic d’artifices et 
d’explosifs. Les arrestations ont 
eu lieu à la suite d’une enquête 
minutieuse.
Les autorités ont réussi à saisir 
un impressionnant stock de 
feux d’artifice et d’explosifs. 
Ces marchandises illicites 
étaient entreposées dans deux 
entrepôts situés à H’raoua (dans 
la commune de Rouiba) et à 
Ouled Fayet dans la commune de 
Chéraga. La valeur marchande 
de ces produits est estimée à 
près de 40 milliards de centimes 

de dinars, et qui étaient destinés 
au commerce à l’approche de la 
célébration du Mawlid Nabawi 
2023 (la naissance du Prophète).
Quels types de produits ont été 
saisis ?
En outre, parmi les articles saisis, 
on compte 273 290 unités de 
pétards traditionnels, également 
connus sous le nom de « bouq 
». De plus, 1 233 000 unités de 
pétards de diverses tailles et 
modèles ont été récupérées.
La découverte et la saisie de cette 
quantité massive d’artifices et 

d’explosifs sont d’une grande 
importance pour la sécurité 
publique. Ces produits hautement 
dangereux peuvent causer des 
accidents graves s’ils tombent 
entre de mauvaises mains.
L’opération de démantèlement du 
réseau criminel a été menée avec 

succès grâce à la coopération 

étroite entre les différentes forces 

de sécurité nationale. Cette 

coordination efficace est cruciale 
pour lutter contre toutes les 

formes de criminalité.

Pour conclure, les individus 

arrêtés seront traduits en justice 

pour répondre de leurs actes 

criminels. Le trafic d’artifices 
et d’explosifs est une infraction 

grave, passible de lourdes 

sanctions.

Le ministère de 
l’Agriculture et du 
Développement rural a 

décidé l’arrêt “immédiat” de 
l’importation de bovins vivants 
en provenance de la France, 
comme mesure préventive 
suite à l’annonce officielle 
de l’apparition de la maladie 
hémorragique épizootique dans 

ce pays, a indiqué samedi un 
communiqué du ministère.
“Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
après consultation de l’Autorité 
vétérinaire nationale (AVN), a 
décidé d’arrêter immédiatement 
l’importation de bovins vivants de 
France”, précise le communiqué.
La même source a affirmé 

que “cette mesure préventive 
d’urgence fait suite à l’apparition 
d’une maladie contagieuse 
(maladie hémorragique 
épizootique) qui affecte 
principalement les bovins vivants 
en France, et ce après l’annonce 
officielle de l’apparition de 
cette maladie par les autorités 
sanitaires du pays concerné”.

Le ministère de la Justice 
a organisé, dimanche à 
Alger, en partenariat avec le 

programme européen de lutte contre 
la cybercriminalité, un séminaire 
national sur “la cybercriminalité”, 
avec la participation d’acteurs 
nationaux et étrangers.
A cette occasion, le Directeur 
général (DG) des affaires judiciaires 
et juridiques par intérim au 
ministère de la Justice, Abderrezak 
Bensalem a indiqué que le séminaire 
qui intervient dans le cadre du 

programme “CyberSud” relatif à 
la cybercriminalité et aux preuves 
numériques, vise à “évaluer ce qui a 
été réalisé et à préparer le prochain 
projet, dont l’édition débutera en 
2024”.
Selon le même responsable,” 
le programme a permis de 
consolider les capacités de la police 
judiciaire  et des magistrats dans 
un domaine très sensible, celui de 
la cybercriminalité, tandis qu’à 
l’avenir l’accent sera mis sur ce 
qui a trait aux outils dans différents 

domaines de coopération”.
M. Bensalem a, en outre, affirmé 
que le système juridique national 
est un système complémentaire 
qui s’est renforcé récemment avec 
l’installation de l’Autorité nationale 
de protection des données à caractère 
personnel, ce qui est à même de 
permettre aux cadres juridiques, 
réglementaires et institutionnels de 
répondre aux normes internationales 
prévues dans la Convention de 
Budapest sur la cybercriminalité, et 
dans le 1er et 2e protocole.

Abordant dans le même contexte 
l’importance de la coopération 
internationale en matière de 
lutte contre la cybercriminalité, 
M. Bensalem a estimé que le 
programme a été bénéfique dans 
ce volet, notamment concernant la 
preuve immatérielle.
De son côté, le conseilleur de la 
Délégation de l’Union européenne 
(UE) en Algérie, Luca Manigiat 
a mis en exergue l’importance de 
protéger les données personnelles, 
conformément à la Convention 

de Budapest, se félicitant de 
l’installation par l’Algérie de 
l’Autorité nationale de protection 
des données à caractère personnel”.
A son tour, la responsable du 
programme “CyberSud” du bureau 
du programme de cybercriminalité 
du Conseil d’Europe, Denise 
Mazzolani a salué les progrès 
réalisés par l’Algérie en la matière, à 
travers le renforcement des capacités 
et des mécanismes de protection des 
données personnelles et la formation 
de formateurs compétents.

Le ministère de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique a pris 

des mesures cruciales pour 
garantir un approvisionnement en 
produits anesthésiques destinés à 
la chirurgie dentaire.
C’est ce qu’a révélé le Dr. Réda 
Belkacemi, chef de l’Observatoire 
de Veille sur la disponibilité des 
produits pharmaceutiques lors 
de sa récente intervention sur la 
radio nationale.
Médicaments anticancéreux : 
un responsable donne la date 

de début de production
Sur le plateau de la radio chaine 1, 
le responsable a fait une annonce 

révolutionnaire concernant la 
production de médicaments 
contre le cancer en Algérie. Le 
Dr. Belkacemi a déclaré que 
la production d’anticancéreux 
devrait commencer avant la fin 
de l’année en cours. Pas moins de 
6 unités majeures sont en cours 
de préparation, dotés de vastes 
capacités de production.
Le ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 

a souligné l’importance de 
livrer ces projets avant la fin de 
l’année, dans le but de répondre 
aux besoins croissants du marché 
national. De plus, certains de 
ces projets pourraient ouvrir 
la porte à l’exportation vers 
le marché africain, renforçant 
ainsi la position de l’Algérie en 
tant que centre de production 
pharmaceutique.
D’ici à 2024, ces initiatives 
majeures devraient permettre 
de réduire de façon significative 
les perturbations qui touchent la 
disponibilité des anticancéreux 
en Algérie. Ces projets devraient 
ainsi réduire la dépendance à 

l’importation de médicaments 
tout en maintenant une 
disponibilité abondante, évitant 
ainsi les tensions liées à leur 
approvisionnement.
Pénurie d’anesthésie dentaire : 
4 millions de doses importées

Le Dr Belkacemi a également 
révélé des développements 
significatifs dans le secteur 
pharmaceutique du pays, 
notamment en ce qui concerne 
la disponibilité d’anesthésiants 
dentaires. Le ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a pris des 
mesures décisives pour garantir 
l’approvisionnement en produits 

anesthésiques essentiels pour les 
interventions dentaires.
Ainsi, pas moins de 4 millions 
de doses ont déjà été distribuées, 
ce qui devrait résoudre les 
perturbations rencontrées par les 
praticiens.
Ces mesures surviennent alors 
que la question de la pénurie 
d’anesthésiants dentaires fait 
polémique en Algérie. D’un côté, 
l’ordre national des médecins 
dentistes algériens qui revendique 
un manque accru de produits sur le 
marché, et d’un autre le ministère 
qui réfute ces allégations et insiste 
sur la disponibilité du produit.
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RENTRÉE UNIVERSITAIRE:

Plus de 1.6 million d’étudiants reprennent les cours samedi

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR:

 La numérisation des œuvres de transport, d’hébergement 
et de restauration, une des priorités pour l’ONOU

Education: les procédures liées à la réintégration des élèves des cycles moyen 
et secondaire exclusivement via le système d’information du ministère

Plus de 1.6 million 
d’étudiants rejoindront, 
samedi, les bancs de 

l’Université, au titre de l’année 
universitaire 2023/2024, encadrés 
par près de 70.000 enseignants 
au niveau des différents 
établissements universitaires, a 
indiqué le directeur général de 
l’enseignement et de la formation 
au ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Ali Choukri.
Le nombre de nouveaux 
bacheliers est estimé à près de 
331.272 étudiants, dont 312.745 
ont été orientés, alors que 293.718 
étudiants ont effectué leur 
inscription définitive jusqu’au 30 
août dernier, soit 96.68%.
La nouvelle année universitaire 
connaît une affluence vers 
les spécialités scientifiques et 
technologiques, a-t-il ajouté, 
citant l’orientation de 64% des 
nouveaux étudiants vers ces 
spécialités, contre un taux de 
36% pour les sciences humaines 
et sociales.

De nouvelles spécialités adaptées 
au marché de l’emploi ont été 
créées au niveau de plusieurs 
établissements universitaires, via 
des réseaux thématiques, à savoir 
le dessalement de l’eau de mer 
et le traitement des eaux salines 
créées au niveau des universités 
de Ouargla, l’Université des 
sciences et technologies Houari-
Boumediene d’Alger (USTHB), 
l’Ecole nationale supérieure 
d’hydraulique (ENSH) et l’Ecole 
nationale polytechnique d’Oran 

dans le cadre du soutien à la 
sécurité hydrique.
Pour renforcer certaines 
spécialités, les étudiants en 
médecine ont bénéficié, cette 
année, de la création de 14 
nouveaux points de formation, 
sous forme d’annexes rattachées 
aux facultés d’origine. Ces 
dernières ont enregistré 
l’inscription de 4.000 étudiants 
à leur niveau, soit 27% de 
l’ensemble des étudiants inscrits 
dans cette filière.

En ce qui concerne les deux 
nouvelles écoles supérieures 
créées au niveau du pôle 
technologique de Sidi Abdallah, 
l’Ecole nationale supérieure de 
la nano et nanotechnologie a 
enregistré l’inscription de 200 
étudiants, tandis que 215 autres 
ont été inscrits à l’Ecole nationale 
supérieure de la technologie des 
systèmes autonomes.
L’Ecole nationale supérieure de 
Mathématiques a, quant à elle, 
accueilli 306 étudiants, tandis que 
l’Ecole nationale de l’intelligence 
artificielle a enregistré 314 
étudiants, selon le directeur 
général de l’enseignement et de 
la formation au ministère.
Par ailleurs, 246 étudiants se 
sont inscrits en double diplôme 
au niveau de 6 universités 
pilotes pour cette année, à 
savoir  M’sila (droit privé et 
informatique, management des 
affaires et anglais), Laghouat 
(spécialités économie numérique 
et mathématiques appliquées), 
Tlemcen (spécialités finance 

internationale et anglais), Oran 
1 (spécialités informatique et 
sciences de gestion), et Annaba 
(automatisme et informatique).
Sur le plan organisationnel, les 
inscriptions universitaires de cette 
année ont été marquées par la 
consécration de la politique “zéro 
papier”, à travers la numérisation 
de l’opération dans ses différentes 
étapes, en sus des services ayant 
enregistré l’adoption d’une carte 
intelligente “unique et unifié” 
qui permet d’accéder à toutes les 
œuvres universitaires (transports, 
hébergement, restauration et 
bibliothèques).
Par ailleurs, le secteur de 
l’enseignement supérieur sera 
renforcé par 40.000 places 
pédagogiques, réalisées dans 
8 wilayas pour une enveloppe 
de 44,75 milliards de dinars, et 
de 21.500 lits répartis à travers 
9 wilayas pour un montant de 
25,75 milliards de dinars, et ce 
en vue d’améliorer les capacités 
d’accueil des étudiants au niveau 
des établissements universitaires.

L’année universitaire 2023-
2024 sera marquée par la 
poursuite par le ministère de 

l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique de la réforme 
du secteur des œuvres universitaires 
en œuvrant à la généralisation de 
la numérisation des œuvres de 
transport, d’hébergement et de 
restauration au profit de près de 
1.700.000 étudiants pour la nouvelle 
rentrée universitaire.
Dans le cadre de la mise en œuvre 
des réformes visant à améliorer les 
œuvres universitaires, à l’occasion 
de la rentrée universitaire prévue 
demain samedi, de nouvelles 
mesures ont été prises afin 
d’améliorer la prise en charge des 
étudiants, et faciliter les procédures 

d’inscription grâce à l’utilisation de 
la numérisation dans le transport, 
l’hébergement et la restauration.
En matière de transport, dans le 
cadre des efforts de l’Office national 
des œuvres universitaires (ONOU) 
visant à améliorer les conditions de 
transport des étudiants, un accord a 
été conclu avec la société “Setram” 
pour bénéficier des services de 
tramway et de métro dans les sept 
wilayas disposant de ces deux 
moyens de transport.
Il s’agit des wilayas d’Alger, 
d’Oran, de Constantine, de Sétif, 
de Ouargla, de Sidi Bel Abbès et 
de Mostaganem, ce qui permettra 
à tous les étudiants, lors de cette 
entrée universitaire, de bénéficier 
de ces services après le dépôt d’un 

dossier administratif électronique 
au niveau des Direction locales 
de l’ONOU, chargées de délivrer 
les cartes d’abonnement spéciales 
auprès de la société “Setram”.
A cet égard, le chargé de 
communication numérique et 
d’information statistique au 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdeldjebbar Daoudi, 
a expliqué dans une déclaration 
à l’APS que parallèlement à 

l’inclusion des services de 
transport de tramway et de métro 
pour le transport des étudiants 
universitaires, le nombre de bus sera 
réduit, ce qui contribuera à améliorer 
la qualité des transports, d’une part, 
et à réduire les embouteillages 
dont souffrent particulièrement les 
grandes villes, d’autre part.
Dans le cadre de la démarche de 
la tutelle visant à réunir toutes les 
conditions d’hébergement et à régler 
le problème de surcharge au niveau 
des cités universitaires, il est prévu 
la réception de 21.500 lits répartis 
sur 9 wilayas, à savoir Tébessa 
(4.000 lits), Tiaret (3.000 lits), Tizi 
Ouzou (4.000 lits), Sétif (2.000 lits), 
Ouargla (1.500 lits), Guelma (3000 
lits),

El Tarf (1000 lits), Ain Defla (1000 
lits) et Tipasa (1000 lits), la valeur 
globale du programme étant estimée 
à 25,75 milliards DA.
Selon les statistiques fournies par 
l’application “Progress” consacrée 
aux inscriptions, 116.000 demandes 
d’hébergement ont été enregistrées.
Une carte d’étudiant intelligente 
unifiée sera adoptée, au titre de la 
nouvelle rentrée universitaire avec 
un numéro d’identification unifié 
autorisant, à l’étudiant, l’accès aux 
différentes structures universitaires.
Un ticket électronique de 
reconnaissance facile ou 
d’identification biométrique sera 
également créer pour l’accès 
de l’étudiant aux restaurants 
universitaires.

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé jeudi 
dans un communiqué que 

les procédures de réintégration des 
élèves du cycle d’enseignement 
moyen et celui du secondaire se 
feront exclusivement via le système 
d’information du ministère, à 
compter de l’année scolaire en 
cours 2023-2024.
“Dans le cadre des opérations de 
numérisation des procédures liées 
à la gestion de la scolarité des 
élèves, le ministère de l’Education 
nationale a annoncé que les 
procédures de réintégration des 
élèves des cycles d’enseignement 

moyen et secondaire se feront 
exclusivement via le système 
d’information du ministère, à 
compter de la rentrée de l’année
scolaire en cours 2023-2024, selon 
les modalités suivantes: Les parents 
inscrits sur le système d’information 
du ministère de l’Education 
nationale désirant soumettre une 
demande de réintégration de 

leurs enfants, peuvent procéder à 
l’opération à partir de dimanche 1 
octobre jusqu’au jeudi 5 octobre 
2023 en accédant à leurs comptes 
sur l’espace Parents via le lien 
http://awlya.education.gov.dz, 
en renseignant le formulaire de 
la demande d’intégration et en 
imprimant le récépissé de dépôt 
électronique de la requête”, précise 
la même source.
Les parents non inscrits sur le 
système d’information du ministère 
de l’Education nationale doivent 
préalablement créer leurs propres 
comptes sur l’espace Parents via le 
même lien afin de pouvoir déposer 

une demande de réintégration par 
la même procédure et dans les 
délais fixés, ajoute le communiqué.
Le système d’information 
classe les élèves concernés par 
la réintégration en adoptant des 
critères  unifiés dans la limite des 
places pédagogiques disponibles, 
selon la même source.
Les conseils de classes examinent 
les demandes de réintégration 
sur la base des listes extraites 
du système d’information du 
ministère, avant délibération. Les 
résultats sont communiqués aux 
parents concernés à travers leurs 
comptes dans l’espace Parents et 

affichés dans les établissements 
d’enseignement.
Les élèves dont la demande est 
acceptée doivent s’inscrire dans 
leur établissement d’enseignement 
immédiatement après l’annonce 
des résultats.
Il convient de rappeler que toute 
procédure liée au processus de 
réintégration des élèves concernés 
qui se déroule en dehors du 
système d’information du 
ministère de l’Education nationale 
est considérée comme nulle et non 
avenue, a souligné le communiqué 
du ministère de l’Education 
nationale.
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Banque d’Algérie: 
Adoption d’un texte réglementaire régissant 

les bureaux de change

Travaux publics :
Une volonté algéro-turque pour la réalisation de projets 

communs
Le ministre des 

Travaux publics et 
des Infrastructures de 

base, Lakhdar Rakhroukh et le 
ministre turc des Transports et 
de l’infrastructure, Abdulkadir 
Uraloglu, ont exprimé, jeudi à 
Alger, leur volonté de concrétiser 
des projets communs dans le 
secteur des travaux publics, 
notamment la réalisation de 
lignes ferroviaires.
Cette volonté a été exprimée lors 
du Forum économique algéro-turc 
du secteur des travaux publics, 
présidé par MM Rakhroukh et 
Uraloglu, en présence du vice-
ministre turc et de l’ambassadeur 
turc en Algérie, ainsi que 
des présidents et directeurs 
généraux de plusieurs groupes 
et entreprises économiques, 
algériens et turcs, activant dans 
le domaine des travaux publics et 
des infrastructures.
Dans une allocution à l’occasion, 
le ministre a indiqué que ce forum 
faisait suite à la réunion d’Istanbul 
qui s’était tenue en juillet dernier, 
en marge de la visite officielle 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
Turquie, au cours de laquelle 
le ministre turc avait exprimé 
son “attachement à renforcer 
et à promouvoir les liens de 
partenariat et de coopération dans 
le domaine des travaux publics et 
des infrastructures de base”.
M. Rakhroukh a souligné, en 
outre, que ce forum s’inscrivait 
dans le cadre des “instructions 
des dirigeants des deux pays et 
de leur engagement personnel à 
la promotion de la coopération 
et du partenariat bilatéraux et à 
l’augmentation du volume des 
investissements entre les deux 
pays, profitant du climat attractif 
pour l’investissement dans les 

deux pays”.
Il a également mis en avant 
la volonté des opérateurs 
économiques des deux pays 
de construire des relations 
économiques solides en exploitant 
les opportunités disponibles pour 
la réalisation de projets d’intérêt 
commun.
Il a indiqué que le forum “ouvrira 
la voie à de nouvelles opportunités 
pour les hommes d’affaires et 
les entreprises des deux pays 
afin d’examiner la possibilité de 
mettre en place des projets dans le 
cadre de partenariats communs”, 
ce qui permettrait l’accès aux 
marchés internationaux.
A ce propos, le ministre a 
appelé les hommes d’affaires 
et les entreprises turques à 
développer leurs activités 
et à exploiter davantage les 
opportunités d’investissement 
“diverses et importantes”, et 
à contribuer à la réalisation 
de projets communs dans le 
domaine des infrastructures de 
base, grâce aux avantages et aux 
incitations substantiels accordés 
par l’Algérie aux investisseurs 
étrangers.
M. Rakhroukh a également 
rappelé les investissements 
engagés par l’Algérie ces 
dernières années dans le 
secteur des travaux publics et 
des infrastructures de base, 
notamment pour les installations 
ferroviaires visant à élargir le 
réseau ferroviaire national qui va 
relier les différentes régions du 
pays (sud et nord) et s’étendre à 
quelques pays africains voisins.
Il a affirmé que l’Algérie 
progressait de manière constante 
vers le développement du secteur 
ferroviaire en renforçant et en 
modernisant le réseau, grâce à la 
mise en œuvre d’un plan national 

visant à atteindre 6.000 km de 
voies ferrées à court terme, pour 
atteindre 15.000 km à moyen 
terme.
M. Rakhroukh a rappelé la 
concrétisation de plusieurs 
“programmes importants” en 
matière de routes et d’autoroutes, 
outre le développement 
d’infrastructures portuaires 
et aéroportuaires, à travers la 
réalisation de projets contribuant 
au développement de l’économie 
nationale.
A cet effet, le ministre a formé le 
vœu de voir les entreprises turques 
activant dans le domaine des 
infrastructures de base participer 
à la réalisation de ces projets 
d’investissement, notamment 
en matière de voie ferroviaire, 
vu la grande importance 
accordée par le président de la 
République au développement 
du réseau ferroviaire, dans le 
cadre de la stratégie globale de 
développement du secteur minier 
et de promotion des exportations 
hors hydrocarbures.
La Turquie sera l’invitée 
d’honneur de la 19e édition du 
Salon international des travaux 

publics (SITP), prévu du 14 au 
18 novembre 2023, a-t-il indiqué, 
appelant les entreprises et les 
sociétés turques activant dans le 
domaine des travaux publics à 
“participer efficacement” à cette 
manifestation économique qui 
permettra de créer une dynamique 
entre les opérateurs économiques 
et d’encourager les porteurs de 
projets innovants.
De son côté le ministre turc est 
revenu sur le travail en cours 
pour développer davantage 
les relations algéro-turques, 
notamment à travers la relance 
de projets communs dans divers 
domaines.    
M. Uraloglu a cité, dans ce 
sens, les investissements 
menées par plusieurs entreprises 
turques en Algérie, notamment 
dans les secteurs du bâtiment 
et de l’industrie, soulignant 
l’importance de saisir les 
opportunités d’investissement 
offertes dans les projets de voies 
ferroviaires en Algérie.
Il a également mis en avant 
l’importance de la position 
stratégique de l’Algérie, ainsi que 
ses ressources énergétiques et ses 

richesses minières, soulignant 
que “la Turquie tend à lancer 
des projets d’investissements 
communs en Algérie”.
Le responsable turc s’est 
également dit confiant quant 
à la réussite des projets 
d’investissement turcs en 
Algérie et au développement des 
relations algéro-turques après ce 
forum, arguant que l’Algérie et 
la Turquie ont les moyens d’être 
au sommet, de par leurs position 
géographique en Méditerranée”.
Le forum a été une occasion pour 
la tenue de rencontres d’affaires 
entre des chefs d’entreprises 
turques et les directeurs généraux 
des entreprises publiques 
algériennes, à l’instar du 
groupe Cosider, l’Entreprise 
nationale des grands ouvrages 
d’art (ENGOA), l’Entreprise 
nationale des matériaux des 
travaux publics (ENMTP), la 
Société d’études et de réalisation 
d’ouvrages d’art de l’Est 
(SERO-EST), le Groupe d’étude 
d’infrastructures, de contrôle et 
d’assistance “GEICA”, le groupe 
d’infrastructure de travaux 
publics maritimes (GITRAMA), 
le Groupe d’infrastructure des 
travaux routiers et ouvrages d’arts 
(Gitra), l’Agence nationale des 
études et du suivi de réalisation 
des investissements ferroviaires 
(Anesrif) et l’Algérienne des 
autoroutes (ADA).
M. Rakhroukh avait reçu, 
jeudi au siège du ministère, le 
ministre turc des Transports et 
de l’infrastructure, Abdulkadir 
Uraloglu, avec lequel il a 
examiné les moyens de renforcer 
la coopération, notamment dans 
le domaine des infrastructures 
et installations portuaires, et 
de concourir à la réussite de la 
participation turque au SITP.

Le Conseil Monétaire 
et Bancaire vient 
d’adopter un projet de 

règlement relatif aux conditions 
d’autorisation, de constitution, 
d’agrément et d’exercice des 
bureaux de change, une démarche 
qui vise à créer les conditions 
idoines à même de favoriser le 
déploiement d’un vaste réseau 
national de ces bureaux, indique 
un communiqué de la Banque 
d’Algérie.
“Le Conseil Monétaire et 
Bancaire, lors de sa session 
ordinaire tenue le 21 septembre 
2023, sous la présidence de M. 
Saleh Eddine Taleb, Gouverneur 

de la Banque d’Algérie, a adopté 
le projet de règlement relatif 
aux conditions d’autorisation, 
de constitution, d’agrément 

et d’exercice des bureaux de 
change”, informe le communiqué.
L’adoption de ce texte s’inscrit, 
selon la BA, dans le cadre “d’une 

démarche progressive qui vise, 
dans une première étape, à créer 
les conditions idoines à même 
de favoriser le déploiement d’un 
vaste réseau national de bureaux 
de change, pour faciliter les 
opérations de change au large 
public”.
A ce titre, le champ d’activités de 
ces bureaux “englobera plusieurs 
opérations, notamment, celles 
portant sur le droit ou allocation 
de change au profit des résidents, 
pour voyages touristiques ou 
professionnels à l’étranger, frais 
d’études et de stage, etc...”, 
précise le communiqué.
Cette étape cruciale de mise en 

place d’un “réseau organisé et 
régulé” d’établissements offrant 
des services de change sécurisés, 
sera suivie par une révision du 
corpus régissant ces opérations 
de change, en adéquation avec 
l’évolution économique et sociale 
de notre pays, ajoute la Banque 
d’Algérie.
Ce règlement “constitue 
le premier d’une série de 
textes d’application de la Loi 
monétaire et bancaire n 23-09 
du 21 juin 2023 et sera suivi par 
d’autres règlements, qui seront 
promulgués successivement”, 
précise-t-on de même source. 
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ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE

Le wali, Abdelkader Djellaoui, supervise l’ouverture 
de nouveaux établissements

ANNABA / INFRASTRUCTURES SPORTIVES

Le wali visite le stade du 19 mai et la piscine olympique

ANNABA /UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR 

Le Pr Mohamed Manaa installe Abdelhak Djebabla en qualité 
de nouveau doyen de la faculté des sciences

Le  wali, Abdelkader 
Djellaoui, a consacré, hier,  
sa  sortie à l’inspection de 

quelques établissements éducatifs 
pour lesquels  la rentrée a été 
reportée jusqu'à la fin des travaux, 
afin  d'accueillir les élèves dans 
de meilleures conditions. La 
première étape de ce périple a été 
entamée par la visite du projet de 
construction d’un groupe scolaire 
D1 implanté à la cité ‘‘AADL 
2000 logements’’ à El Gantra. Le 
premier responsable de l’exécutif 
s’est enquis des conditions 
d’accueil de la classe préparatoire. 
Toujours  à El Gantra, le wali et la 
délégation qui l'accompagnait a 
visité le nouveau lycée 200/800 
qui a été récemment réceptionné 
et a remercié l’entreprise chargée 
de la réalisation du projet pour 

les efforts fournis et permettre 
aux élèves de rejoindre ce 
nouveau lycée dans de meilleures 
conditions. Au niveau de  la cité 
‘‘AADL 1077 logements’’, le chef 
de l'exécutif a inspecté  l’école 
primaire  ‘’Bahi Abed’’ inaugurée 

pour accueillir les élèves dans de 
bonnes conditions. Par ailleurs, 
au niveau de la commune El 
Bouni , le wali a poursuivi sa 
visite par l’inspection des travaux 
de réhabilitation de la cantine et 
des conditions de scolarisation 

à l’école primaire ‘’Melouki 
Hocine’’, située à Bouzaroura, 
ensuite à Boukhhadra 3 où 
il a inspecté l’école primaire 
‘’Kadrane Saci’’. A Boukhadra  3  
le wali  a partagé avec les enfants 

la joie de leur rentrée scolaire 
au niveau d’une nouvelle école 
et s’est enquis du service de la 
cantine sans oublier de remercier 
l’entreprise chargée des travaux 
pour le respect des délais.

Lors de son déplacement au 
stade de football du 19 mai 
1956  le  wali, Djellaoui 

Abdelkader,   a insisté,   hier 
pour que l’entretien du gazon soit 
assuré régulièrement. Lors de ses 
diverses  visites  d’inspection,  le 
premier magistrat de la wilaya  a 
ordonné également la création 
d’un magasin au niveau du stade 
pour vêtements et chaussures 
de sport. Et comme  le défi à 
relever aujourd'hui concerne les 
engagements annoncés par les 

pouvoirs publics, qui mise sur 
ses moyens, son expérience, la 
performances de ses entreprises 
et de ses cadres pour être au 
rendez-vous selon les normes 
requises pour les  prochaines 
compétitions internationales 
de haut niveau, le wali n’a pas 
cessé de rappeler l’importance 
de préserver l’hygiène intérieure 
et extérieure du stade ainsi que 
l’entretien des équipements du 
stade, rappelant que toutes les 
parties concernées au niveau 
local  sont appelées à œuvrer pour 
préserver  le bon état du stade. 

Lors d'une visite d'inspection à la 
piscine olympique accompagné 
du P/APW , le wali  a donné 
des instructions pour allouer une 
subvention financière du Fonds 
de soutien aux activités sportives 
pour mener à bien les travaux de 
peinture du bâtiment, en vue de 
redonner de la considération à 
ce précieux patrimoine sportif,  
un apport financier nécessaire 
à l’entretien et à la propreté 
de l'espace de la piscine et au 
placement  d’une enseigne 
lumineuse portant le nom de la 
piscine, « Menai  Ahcene».

Le Pr Mohamed Manaa, recteur 
de l’université Badji-Mokhtar 
d’Annaba, a procédé, Jeudi dernier, 

à l’installation de monsieur Abdelhak 
Djebabla en qualité nouveau doyen de 
la faculté des sciences. L’installation 
s’est déroulée au siège du rectorat à 
l'université Badji-Mokhtar sise Sidi Amar 
en présence de nombreux responsables de 
la même Faculté.  Au cours de la cérémonie 
d’installation, le Pr Mohamed Manaa a 
prononcé une allocution tout adressant 
ses  remerciements  à l’adresse de l’ancien 
doyen Pr Tahar Touam pour les efforts lors 
de l’exercice de ses fonctions. Constituée 
de neuf départements, et de 37 laboratoires 
de recherche, représentant  40% des entités 
de recherche de l’Université Badji Mokhtar 
Annaba (UBMA) et au vu du nombre 
important des effectifs entre enseignants et 
étudiants, la Faculté des Sciences est l’une 
des plus importantes Facultés  de l’Est.

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah

Mazouzi Fatma Zohra – Photos M.F.Z



Le marché de proximité 
« Souk Ellil », un lieu 
emblématique de la ville, a 

longtemps souffert de négligence 
et d’un manque d’entretien. 
L’APC d’Annaba a donc décidé 
de donner un coup de balai à 
cette espace commercial afin de 

lui redonner vie et d’offrir une 
opportunité aux commerçants 
locaux de prospérer.
Cette démarche s’inscrit dans 
le cadre de la lutte contre le 
commerce informel et de favoriser 
un commerce régulé. En mettant 
en place des conditions de travail 
optimales, la commune espère 
favoriser une concurrence saine 

et contribuer ainsi à la dynamique 
de l’économie locale.
L’implication des différents 
services communaux dans cette 
opération démontre l’engagement 
de la collectivité en faveur de 
l’intérêt général. Les habitants 
peuvent donc espérer un marché 
revitalisé, offrant des produits de 
qualité dans un environnement 

propre et bien organisé.”
“Pour mener à bien cette 
opération ambitieuse, tous les 
moyens humains et matériels 
disponibles ont été mobilisés. Des 
équipes dévouées de travailleurs 
municipaux se sont attelées à 
la tâche, équipées de matériel 
et équipements spécialisés 
pour assurer un nettoyage en 

profondeur et une rénovation 

efficace du marché.
Cette mobilisation atteste de la 

détermination de la collectivité 

locale à créer un environnement 

propice au développement 

économique et à l’épanouissement 

des biens locaux du commerce.
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ANNABA / SURVEILLANCE ROUTIÈRE

Des résultats probants en matière
 de Sécurité routière

ANNABA / ENSEIGNEMENT 

SUPÉRIEUR 
Recrutement de 266 

professeurs permanents
 à l’Université Badji Mokhtar

ANNABA / NETTOYAGE DU SOUK ELLIL

Une initiative qui répond aux souhaits des commerçants 
et des citoyens

Les autorités en charger 
de la sécurité publique 
de la wilaya d’Annaba 

ont mené une vaste opération 
de surveillance routière du 1er 
septembre au 20 septembre 2023, 
visant à renforcer la sécurité sur 
les différents axes routiers de la 
région.
Au cours de cette période, 
pas moins de 2093 motos ont 
été contrôlées. Les résultats 
démonstratifs parlent d’eux-
mêmes : 263 infractions routières 
et 65 délits ont été relevés. En 
outre, 144 motos ont été mises 
en fourrière pour non-conformité 
avec la législation en vigueur. 
Par ailleurs, le bilan fait état de 
neuf (9) accidents corporels, 
impliquant des conducteurs 
de motos. Ces incidents ont 
malheureusement causé des 
dégâts corporels à 12 personnes 
et coûté la vie à trois personnes.
Face à ces chiffres alarmants, les 
autorités de sécurité d’Annaba 

appellent instamment les 
usagers de la route à respecter 
scrupuleusement le code de la 
route et les invitent à suivre 
les règles de conduite et à faire 
preuve de vigilance afin de 
préserver les vies humaines et 
les biens matériels.
Pour faciliter les communications 
d’urgence, il est mis à la 
disposition des citoyens les 
numéros d’urgence 17, 1548, ou 
104. De plus, l’application “El 

Wachta” est mise à disposition 
pour une assistance rapide en cas 
de besoin.
Cette opération de grande 
envergure témoigne de 
l’engagement indéfectible des 
autorités locales inhérent à 
la sécurité routière et vise à 
sensibiliser la population sur 
l’importance cruciale du respect 
des règles de conduite pour 
prévenir les tragédies sur nos 
routes.

L’Université Badji 
Mokhtar a enregistré, une 
augmentation du nombre 

de nouveaux étudiants, avec un 
pourcentage d’augmentation 
d’environ 16% par rapport à l’année 
dernière, notons que la tendance 
à l’inscription dans les sciences 
et technologies a atteint 65 %. 
L’université a également bénéficié 
de deux processus de recrutement 
de nouveaux professeurs au 
Département (B), avec un total de 
266 professeurs répartis dans les 
différentes divisions, portant leur 
effectif à l’Université d’Annaba 
à 2.521 professeurs permanents 
et 2.458 employés hommes et 
femmes, visant le renforcement 
des capacités d’encadrement et de 
formation qualitative des étudiants.
Selon notre source , l’université  

envisage de mettre en œuvre 
la nouvelle stratégie et les 
recommandations du Ministère de 
l’Enseignement Supérieur et de la 
Recherche Scientifique, en ce qui 
concerne les grandes tendances du 
secteur, qui sont principalement 
liées à la mise en œuvre du « 
diplôme universitaire   versus start 
up , en plus de la numérisation de 
la gestion et de l’adoption d’une 
politique zéro papier, à travers le 
plan stratégique de numérisation et 
l’adoption du modèle d’éducation 
en ligne. Après avoir imposé 
l’usage de la langue anglaise dans 
la communauté universitaire, en 
plus de la possibilité de prolonger 
les horaires d’utilisation des 
installations et des espaces 
communs jusqu’à 22 heures, dans 
le but d’améliorer la vie de la 
communauté universitaire.

Sihem.F
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Dans le cadre de la 
lutte contre la fraude 
et la protection des 

consommateurs, une opération 
conjointe menée par la  DCP, 
assistée des autorités de la 
sûreté de wilaya a été menée 
avec succès à Sidi Amar.
L’objectif de cette opération 
était de vérifier la qualité des 
aliments et produits servis 
au niveau des établissements 
de boucherie, de restauration 
rapide et de grillades ; ainsi 
que  du respect des normes 
d’hygiène des produits 
alimentaires.

Au cours de cette opération, 
109 kg de viande blanche, 31 
kg de viande hachée, 18,5 kg 
de merguez, 4 kg de foie et 
170 brochettes d’escalopes, 
ainsi que 115 brochettes de 
foie ont été saisis et détruits. 
Ces produits étaient non 
conformes en raison de 
l’absence d’étiquetage et 
étaient jugés impropres à la 
consommation.
Ces saisies témoignent de 
l’importance de la surveillance 
des produits alimentaires. 
Comme elles traduisent 
l’engagement des autorités à 
garantir la qualité et la sécurité 

des denrées alimentaires 
disponibles sur le marché 
local.
Le respect des normes 
d’hygiène et de traçabilité 
est essentiel pour préserver 
la santé et le bien-être des 
consommateurs. Les efforts 
déployés par les autorités 
locales pour identifier et 
éliminer les produits non 
conformes contribuent 
grandement à cette cause.
Il est crucial que les 
consommateurs soient 
vigilants et vérifient toujours la 
qualité et l’origine des produits 
alimentaires qu’ils achètent 

où qu’ils consomment. Cette 
opération à Sidi Amar est un 
rappel de l’importance de cette 
responsabilité partagée entre 
les autorités et les citoyens.
En conclusion, cette opération 
réussie est un pas en avant 
dans la lutte contre la fraude 
alimentaire et une affirmation 
de l’engagement continu 
envers la sécurité alimentaire 
de la population. Elle met en 
lumière l’importance cruciale 
de la coopération entre les 
différents acteurs, des autorités 
aux consommateurs, pour 
maintenir des normes élevées 
dans le secteur alimentaire.

ANNABA / SIDI AMAR        

Lutte contre la fraude et la spéculation

A l’occasion de la rentrée 
scolaire 2024/2023, 
le Croissant-Rouge 

Algérien de la wilaya 
d’Annaba a lancé une louable 
initiative pour soutenir les 
élèves défavorisés du primaire 
et du CEM. Ainsi, 250 enfants 
issus de milieux modestes ont 
eu le plaisir de recevoir des 
tenues scolaires complètes, 
comprenant des habits 
adaptés aux deux niveaux 
d’enseignement. Cette action 
vise à permettre à tous les 
enfants, indépendamment de 
leur situation sociale, à débuter 
l’année scolaire avec dignité et 
confiance.
Le  président du Croissant-
Rouge Algérien d’Annaba, 
a exprimé sa satisfaction 
quant à l’impact positif de 
cette initiative. Il a souligné 
l’importance de la solidarité 
partagée visant un avenir 

meilleur pour les jeunes 
générations.
Les familles bénéficiaires ont 
exprimé leur gratitude envers 
l’organisation humanitaire du 
croissant rouge algérien pour 

cette aide précieuse qui allège 
leurs charges financières pour 
cette nouvelle année scolaire.
Cette noble action témoigne 
de l’engagement continu du 
Croissant-Rouge Algérien 

envers la population locale 
et souligne l’importance de 
l’éducation pour tous les 
enfants, quel que soit leur 
contexte social.
Le Croissant-Rouge Algérien 

d’Annaba encourage 
également d’autres 
organisations et individus à se 
joindre à cette cause noble et à 
contribuer à l’essor éducatif de 
la jeunesse algérienne.

Le Croissant-Rouge Algérien d’Annaba offre 250 tenues 
scolaires pour les élèves démunis

Après avoir frappé à 
toutes les portes, les 
habitants de la cité 

Belaid Belkacem  ( Ex-joinola 
) ont décidé de s’adresser 
directement au  P/APC de 
la commune d’Annaba pour 
mettre fin à cette situation 
anarchique.
Ces derniers, par le biais 
de notre journal, affirment 
que les quartiers  se sont 
transformés en un ‘’big 
bazar’’  à cause des vendeurs 

informels. Les policiers les 
traquent d’un lieu à un autre 
mais, insidieusement, on les 
voit réapparaître dès que les 
fourgons disparaissent. 
Si rien n’est fait, ce décor 
encombrant va certainement 
s’accentuer. Les citoyens 
sont gênés par l’anarchie et 
le manque d’espace. Pour les 
automobilistes, c’est un autre 
problème. D’abord, il faut 
circuler dans tous les sens à 
la recherche d’une place où 
stationner   car ces vendeurs 

étalent leur marchandise  à 
bord des mazda. Ensuite, il 
faut patienter car d’autres 
citoyens marquent des arrêts 
en plein milieu de la chaussée 
pour effectuer des achats  et 
bloquent la route. C’est la 
loi de la jungle. Les agents 
de l’ordre ne savent plus où 
donner de la tête devant ce 
regain de commerce informel 
qui se trouve être encouragé 
par ceux qui se plaignaient de 
sa présence. 

ANNABA / COMMERCE INFORMEL   

Les habitants de la cité ‘’Belaid Belkacem’’ 
dans la tourmente

Sara.Y

Sara.Y
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Un policier tué, un autre blessé, dans 
une attaque au Kosovo

Le Mali ne restera «pas les bras croisés» en cas 
d’intervention militaire au Niger

Un policier a été tué 
et un autre blessé tôt 
dimanche dans le nord 

du Kosovo où les tensions ne 
cessent de se raviver.
Les autorités de Pristina ont 
condamné un acte “terroriste” 
et accusé le “crime organisé 
soutenu par des responsables à 
Belgrade”.
Les deux hommes patrouillaient 
près d’une route signalée 
comme bloquée lorsque 
“l’unité de police a été attaquée 
depuis différentes positions 
à l’arme lourde, notamment 
avec des grenades”, indique un 
communiqué de la police.
Le Premier ministre du Kosovo, 
Albin Kurti, a immédiatement 
fustigé une attaque “menée par 
des professionnels, masqués 
et équipés d’armes lourdes. 

Nous condamnons cette attaque 
criminelle et terroriste”, a-t-il 
écrit sur les réseaux sociaux. 
“Le crime organisé, avec un 
soutien financier et logistique 
de responsables de Belgrade 
attaque notre pays”.

“C’est une attaque contre 
le Kosovo”, a abondé la 
présidente, Vjosa Osmani. 
“Ces attaques prouvent s’il en 
était encore besoin le pouvoir 
de déstabilisation des gangs 
criminels, organisés par la 

Serbie, qui déstabilisent le 
Kosovo et la région depuis 
longtemps”, a-t-elle écrit dans 
un communiqué, appelant les 
alliés du Kosovo à soutenir 
le pays “dans ses efforts pour 
instaurer la paix et l’ordre et 
préserver la souveraineté sur 
l’ensemble de la République du 
Kosovo”.
La Serbie, soutenue notamment 
par ses alliés russes et 
chinois, refuse de reconnaître 
l’indépendance de son ancienne 
province, dont la population 
d’1,8 million d’habitants, très 
majoritairement d’origine 
albanaise, comprend une 
communauté serbe d’environ 
120 000 personnes, qui vit 
essentiellement dans le nord du 
Kosovo.
Depuis un conflit qui a fait 

13 000 morts, en majorité des 
Kosovars albanais, les relations 
entre les deux anciens ennemis 
vont de crise en crise.
Le nord du Kosovo est ainsi le 
théâtre de troubles récurrents 
: la tension s’y est brutalement 
accrue en mai lorsque les 
autorités kosovares ont décidé 
de nommer des maires albanais 
dans quatre municipalités à 
majorité serbe.
Cette décision a déclenché l’un 
des pires épisodes dans l’histoire 
des tensions dans le nord du 
pays depuis des années, avec 
des manifestations, l’arrestation 
de trois policiers kosovars par 
la Serbie et une violente émeute 
de manifestants serbes qui a 
fait plus de 30 blessés parmi les 
forces de maintien de la paix de 
l’OTAN.

Nous ne resterons pas 
les bras croisés” en 
cas d’intervention 

militaire au Niger pour rétablir 
l’ordre constitutionnel après le 
coup d’Etat, a prévenu samedi 
le ministre malien des Affaires 
étrangères qu’Abdoulaye Diop 
à la tribune de l’ONU.
La communauté économique 
des Etats d’Afrique de l’ouest 
(Cedeao) menace depuis 
plusieurs semaines les auteurs 
du putsch du 26 juillet d’une 
intervention militaire pour 
rétablir le président renversé, 
Mohamed Bazoum.
“Le Mali reste fortement opposé 
à toute intervention militaire 
de la Cedeao”, a déclaré 
Abdoulaye Diop, représentant 

la junte malienne à l’Assemblée 
générale de l’ONU.
“Toute intervention militaire 
au Niger, j’allais dire toute 
agression, toute invasion 
de ce pays, constitue une 
menace directe à la paix et à 
la sécurité du Mali, mais aussi 
à la paix et à la sécurité de la 
région, et aura nécessairement 
des conséquences sérieuses. 
Nous ne resterons pas les bras 
croisés”, a-t-il déclaré.
Le Mali a signé il y a une 
semaine avec le Niger et le 
Burkina Faso une alliance 
défensive qui prévoit une 
assistance mutuelle en cas 
d’atteinte à la souveraineté et à 
l’intégrité territoriale des trois 
pays dirigés par des militaires.

S’en prenant une nouvelle fois 
à la France et à la “domination 
néo-coloniale”, Abdoulaye 
Diop a d’autre part adressé une 
“mention spéciale” à la Russie 
“pour sa solidarité agissante et 
un engagement fiable tant sur le 
plan bilatéral que multilatéral”.
La junte a fait de la souveraineté 
son mantra, rompu l’alliance 
avec la France et ses 
partenaires dans la lutte contre 
le djihadisme, pour se tourner 
militairement et politiquement 
vers la Russie.
Dans ce contexte, elle a poussé 
vers la sortie la mission de 
maintien de la paix de l’ONU 
(Minusma), qui doit terminer 
son retrait express d’ici la fin 
de l’année.

“Le gouvernement de la 
République du Mali n’envisage 
pas de proroger ce délai”, a 
prévenu le ministre.
Le Mali est confronté depuis 
2012 à la propagation 

djihadiste et à une profonde 
crise sécuritaire, humanitaire 
et politique. Et le nord du 
pays connait une reprise des 
hostilités, qui coïncide avec le 
retrait en cours de la Minusma.

Lors d’une première visite 
officielle en Arabie 
saoudite depuis le début 

de la guerre au Yémen en 2014, 
une délégation de rebelles 
houthis s’est rendue à Riyad 
la semaine dernière pour cinq 
jours de discussions sur un 
accord potentiel qui pourrait 
accélérer la fin des hostilités.
Des progrès ont été signalés 
sur un grand nombre des 
principaux points de blocage, 
notamment un calendrier pour 
le départ des troupes étrangères 
du Yémen et un mécanisme 
de paiement des salaires des 
fonctionnaires publiques. La 

réouverture complète des ports 
contrôlés par les Houthis et de 
l’aéroport de Sanaa, ainsi que 

les efforts de reconstruction, 
ont également fait partie des 
questions discutées.

Des soldats houthis défilent lors 
d’une parade militaire officielle 
dans la capitale yéménite, 
Sanaa, le 21 septembre 2023 
(Photo, Mohammed Huwais/
AFP).
Antony Blinken, secrétaire 
d’État américain, a fait l’éloge 
de ces réunions qui constituent 
les négociations publiques 
de plus haut niveau avec les 
Houthis en Arabie saoudite au 
cours des neuf dernières années, 
en les qualifiant d’«occasion 
unique». Le gouvernement 
saoudien «s’est félicité des 
résultats positifs de ces 
discussions sérieuses.»

Toutefois, malgré la baisse 
générale de la violence au 
Yémen, les responsables de 
l’ONU ont averti que la situation 
sur le terrain reste «fragile et 
difficile» et que «les lignes de 
front ne sont pas silencieuses».
Selon Timothy Lenderking, 
envoyé spécial des États-Unis 
pour le Yémen depuis février 
2021, Washington travaille sans 
relâche pour mettre fin au conflit 
qui a tué et mutilé des centaines 
de milliers de personnes et 
rendu 80% de la population du 
Yémen dépendante de l’aide 
humanitaire.
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«C’est la meilleure occasion pour la paix au Yémen», 
déclare Tim Lenderking



FRANCE: 

des dizaines de milliers de personnes manifestent contre
 les violences policières

L’Éthiopie, l’Égypte et le Soudan reprennent les négociations sur 
le barrage du Nil

deux morts dans des incendies en Sicile, 700 touristes évacués 
d’un hôtel

Des dizaines de 
milliers de personnes 
ont manifesté 

samedi “contre les violences 
policières” dans plusieurs 
villes de France, dont Paris 
où trois policiers ont été 
légèrement blessés dans 
l’attaque de leur voiture.
Quelque 31.300 personnes 
ont manifesté dans l’ensemble 
du pays (dont 9.000 à 
Paris), selon le ministère de 
l’Intérieur, et environ 80.000 
(dont 15.000 à Paris), selon 
le syndicat CGT et le parti de 
gauche radicale LFI.

Une centaine d’organisations 
syndicales, politiques et 
autres collectifs de quartiers 

populaires avaient appelé 
à cette manifestation, qui a 
aussi reçu le soutien de 150 

personnalités du cinéma, dont 
la réalisatrice Palme d’Or 
2023 du festival de Cannes 
Justine Triet.
Dans la capitale, après un 
départ dans le calme, un 
pré-cortège de centaines 
d’individus encagoulés s’est 
constitué, dégradant les 
vitrines d’agences bancaires 
et lançant des pierres sur une 
voiture de police, a constaté 
un journaliste de l’AFP. 
Cette voiture, coincée dans la 
circulation, a été attaquée “à 
coups de barre de fer”, selon 
la préfecture de police.

L’un des policiers est alors 
brièvement sorti du véhicule 
arme à la main pour tenir à 
distance les manifestants, 
selon plusieurs vidéos 
diffusées sur les réseaux 
sociaux, confirmées par une 
source policière.
D’autres policiers arrivés en 
renfort ont fait cesser cette 
attaque. Trois des quatre 
policiers qui circulaient à 
bord de la voiture ont été 
légèrement blessés, a indiqué 
le préfet de police Laurent 
Nuñez sur la chaîne BFMTV.

NAIROBI: L’Éthiopie a 
annoncé samedi avoir 
entamé une deuxième 

série de négociations avec 
l’Égypte et le Soudan au sujet 
d’un méga-barrage controversé 
construit par Addis Abeba sur le 
Nil, source de tensions de longue 
date entre les trois nations.

L’Éthiopie a fait état le 
10 septembre de la fin du 
remplissage du Grand barrage 
de la renaissance, suscitant la 
condamnation immédiate du 
Caire, qui a dénoncé l’illégalité 
de la démarche.
L’Égypte et le Soudan 
considèrent le gigantesque 

barrage, qui a coûté 4,2 milliards 
de dollars, comme une menace 
pour leur approvisionnement en 
eau. Ils ont demandé à plusieurs 
reprises à Addis Abeba de 
cesser de le remplir jusqu’à ce 
qu’un accord soit conclu sur ses 
modalités de fonctionnement.
Des négociations entre les trois 
pays, interrompues depuis avril 
2021, ont repris le 27 août.
Le président égyptien Abdel 
Fattah al-Sissi et le Premier 
ministre éthiopien Abiy Ahmed 
ont convenu en juillet de finaliser 
un accord dans les quatre mois.
“Le deuxième cycle de la 
négociation tripartite entre 
l’Éthiopie, l’Égypte et le Soudan 
concernant (...) l’exploitation 
annuelle du Grand barrage 
éthiopien de la Renaissance 
(GERD) a débuté aujourd’hui, 
le 23 septembre 2023, à Addis 

Abeba”, a déclaré le ministère 
éthiopien des Affaires étrangères 
sur X (anciennement Twitter).
“L’Éthiopie s’est engagée à 
trouver une solution négociée 
et à l’amiable dans le cadre du 
processus trilatéral en cours”, 
a-t-il ajouté.
Ce barrage est au cœur d’un 
conflit régional depuis que 
l’Ethiopie a commencé sa 
construction en 2011.
L’Égypte considère le 
barrage comme une menace 
existentielle, car elle dépend du 
Nil pour 97% de ses besoins en 
eau.
Le barrage est au cœur des plans 
de développement de l’Éthiopie 
et, en février 2022, Addis Abeba 
a annoncé qu’il avait commencé 
à produire de l’électricité pour 
la première fois.
À pleine capacité, l’immense 

barrage hydroélectrique, long 
de 1,8 kilomètre et haut de 
145 mètres, doit produire 
plus de 5.000 mégawatts. 
Cela doublerait la production 
d’électricité de l’Éthiopie, à 
laquelle seule la moitié des 120 
millions d’habitants du pays a 
actuellement accès.
La position du Soudan, 
actuellement en proie à une 
guerre civile, a fluctué ces 
dernières années.
Les Nations unies estiment que 
l’Égypte pourrait “manquer 
d’eau d’ici 2025” et que 
certaines régions du Soudan, 
où le conflit du Darfour était 
essentiellement lié à l’accès 
à l’eau, sont de plus en plus 
vulnérables à la sécheresse 
en raison du changement 
climatique.

ROME: Deux personnes 
sont décédées 
vendredi à la suite 

d’incendies de forêt dans le 
nord de la Sicile, où un hôtel 
hébergeant 700 touristes a 
en outre été évacué durant 
quelques heures, ont indiqué 
des responsables de protection 
civile et des médias.
Une femme de 42 ans est 
morte après avoir tenté de 
sauver ses chevaux à Cefalu, 
à l’est de Palerme, a annoncé 
vendredi soir la protection 

civile italienne. Elle était 
accompagnée de son père 
et de ses frères, mais a été 
possiblement désorientée par 
la chaleur et la fumée, avant 
de glisser dans un ravin.
Un homme de 68 ans est 
également décédé après avoir 
fui sa maison en flammes 
près de Balestrate, à l’ouest 
de Palerme, a indiqué samedi 
l’agence de presse italienne 
Ansa.
Environ 700 clients de l’hôtel 
Costa Verde, près de Cefalu, 

ont été évacués vers une salle 
de sport locale vendredi en 
fin de journée, mais ils ont 
pu regagner leur hébergement 
vers 2 heures du matin 
samedi une fois le danger 
des incendies écarté, a aussi 
précisé l’agence Ansa.
Des pluies sont prévues 
à partir de samedi pour 
plusieurs jours, de quoi aider 
le travail des pompiers très 
actifs dans la nuit de vendredi 
à samedi dans tout le nord de 
la Sicile.
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BF :
4 cumulards en quête de dérogation

Organisation/CAN-2025 et 2027:
L’Algérie hors course ?

De Zetchi, à Amara 
puis à Zefizef, le 
problème du cumul de 

fonctions a toujours existé, et la 
problématique est revenue pour 
embêter le nouveau président de 
la FAF Walid Sadi.
Déjà confronté à des difficultés 
immenses pour composer sa liste 
dans le cadre de la dernière course 
au siège de Dely Ibrahim, Sadi 
va devoir tenter de convaincre, 
encore une fois, le ministère 
de la Jeunesse et des Sports de 
lui accorder une dérogation 
pour pouvoir travailler avec 
l’ensemble de ses membres tout 
en permettant à ces derniers de 
continuer à exercer au niveau de 
leurs institutions d’origine. En 
effet, parmi les 12 membres qui 
l’accompagnent au sein du BF, 
Sadi a 4 membres qui président 
jusqu’ici des ligues, il a composé 
son BF de personnes mandatées 
par leurs clubs pros au nombre 
de 4, ainsi que 4 autres mandatés 
par des ligues, en plus des 4 
présidents de ligue, tous issus de 
la région Sud.
Dérogation
Sadi ne dérogera donc pas à 
la règle, il agira comme son 
prédécesseur qui avait arraché 
une lune de miel avec le MJS, 
au tout début de son mandat, 
avant que ce dernier ne sévisse 
le printemps dernier. 4 membres 
s’étaient soumis en mars dernier 
au décret exécutif n°14-340 du 

28 décembre 2015 modifié et 
complété par le décret exécutif 
n°60-21 du 8 février 2021 
relatif au non cumul entre 
la responsabilité élective et 
exécutive et la responsabilité 
administrative au sein des 
structures d’organisation et 
d’animation sportives, après 
avoir longtemps assumé 2 
fonctions, et visiblement Sadi 
espère bénéficier de cette 
dérogation au moins jusqu’à la 
fin de ce mandat, il faut dire que 
ce décret continue de susciter une 
grosse polémique, il est en effet 
difficile de trouver des acteurs 

du ballon répondant à tous les 
critères, il y en a de moins en 
moins surtout après l’application 
du décret exigeant le niveau 
universitaire, cela va obliger 
plus tard les responsable a revoir 
cela, mais en attendant ils vont 
devoir étudier une demande qui 
va émaner du nouveau président 
Walid Sadi, cette semaine risque 
d’être décisive.
Réunion
Répondant à une question 
relative à cette problématique 
jeudi passé, Sadi dira : «On va 
respecter les lois de notre pays, 
on va déposer une demander 

mais si on nous demande de nous 
soumettre au décret exécutif sur 
le non-cumul, on va appliquer 
la réglementation.» Une réponse 
claire qui interpelle déjà la 
tutelle, d’ailleurs Sadi s’apprête 
à effectuer une réunion de travail 
avec le MJS, un premier saut a été 
effectué jeudi passé au 1er-Mai, 
où le nouveau boss du football 
algérien a reçu les félicitations du 
ministre Hammad, mais la vraie 
réunion est attendue cette semaine 
après la passation de consignes 
avec Zefizef, et la répartition 
des tâches qui va suivre, cela 
donnera le coup d’envoi réel de 

sa mission. Sadi pourra dès lors 
utiliser cela comme un moyen 
de pression sur le MJS, lorsqu’il 
demandera la dérogation pour 
4 de ses membres à savoir : 
Ahmed KHARCHI (président de 
la Ligue de Laghouat), Lahcène 
TOMBOUKTOU (président de 
la Ligue de Tamanrasset), Rachid 
El- JAKANI(président Ligue 
wilaya de Béchar) et Ali MELIK 
(président de la Ligue d’Illizi), 
une entrevue décisive pour ces 
éléments qui ont déjà signé un 
engagement valable un mois, qui 
leur permet de joindre les deux 
bouts durant cette période, et 
attendre une réponse favorable du 
MJS. Cela ne sera pas facile pour 
Sadi au vu du sort réservé aux 
cumulards du dernier BF à savoir 
Azzeddine Benacer, Mohamed 
Ghouti, Abdelhafi Fergani et 
Touati Derdour, mais comme 
le football algérien est en train 
de vivre des moments difficile 
en ce qui concerne sa gestion, il 
n’est pas à écarter que le nouveau 
BF bénéficie de cette faveur, 
d’autant plus que Sadi a réalisé le 
défi de ne retenir aucun élément 
des vieux bureaux, il a réussi à 
innover et rénover le BF, ce qui 
pourrait inciter Hammad à fermer 
l’œil sur ce cumul, mais Sadi 
s’est dit compréhensif en cas de 
refus, les 4 en question auront la 
totale liberté de choisir leur sort si 
le décret est à nouveau reconduit.

A lors que l’Algérie fait 
partie des postulants 
pour organiser une 

des deux prochaines CAN, à 
savoir celle de 2025 ou 2027, 
le verdict tombera dans 3 
jours. La tendance n’est pas 
à l’optimisme pour obtenir 
l’une des deux éditions. Par 
conséquent, la Fédération 
algérienne de football (FAF), 
pilotée désormais par Walid 

Sadi, pense sérieusement à se 
retirer de la course.
Le Maroc semble avoir plié 
l’affaire en sa faveur concernant 
la CAN-2025 alors que l’Egypte 
pourrait voir l’opus 2027 lui 
revenir. Face à cette donne, la 
FAF compte éviter un nouvel 
affront qui sonnerait comme 
une humiliation. Surtout après 
l’échec récent et retentissant de 
Djahid Zefizef, désormais ex-

président de l’instance fédérale, 
surclassé dans les élections du 
Comité exécutif de la CAF en 
juillet dernier.

La CAF pourrait rendre 
l’appareil à l’Egypte

Concernant la séquence de 2027, 
il y a la menace de l’Egypte qui 
fait partie des postulants avec 
le Botswana ainsi que le trio 
Ouganda-Tanzanie-Kenya. En 
2019, les Egyptiens avaient 

rendu un gros service à la CAF 
en reprenant la CAN-2019 que 
devait organiser le Cameroun 
alors pas prêt pour accueillir 
la messe. On peut donc penser 
que la structure confédérale 
décide de rendre l’appareil à 
l’Egypte. D’autant plus que 
l’annonce sera rendue au Caire 
ce mercredi.
A la somme de tous ces 
indicateurs, l’Etat algérien 

songe à revoir ce plan et retirer 
ces dossiers. Aussi, Walid 
Sadi ne veut certainement pas 
essuyer un revers quelques 
jours après son arrivée aux 
commandes fafiennes. In 
fine, notons que l’Algérie n’a 
organisé la CAN qu’une fois 
dans son histoire. C’était en 
1990 lorsqu’elle avait signé son 
premier triomphe en la matière.
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Premier League :
Arsenal et Tottenham dos à dos, Chelsea perd encore, 

Liverpool assure

FC Barcelone :
L’annonce forte de Deco sur João Félix et João Cancelo

La nouvelle sortie médiatique remarquée 
de Nasser Al-Khelaïfi sur Mbappé et Messi

Alors que les deux 
Portugais réalisent de 
bons débuts sous la 

tunique catalane, le club a déjà 
pris une décision forte avec eux.
Ils sont arrivés dans le money-
time du mercato estival, et le FC 
Barcelone a dû faire de sacrés 
calculs pour pouvoir les enrôler 
et les inscrire auprès de la Liga. 
Mais les deux João sont là, et ils 
brillent déjà. L’attaquant prêté 
par l’Atlético sort de 3 jolis 
premiers matchs, avec 3 buts et 
2 passes décisives au compteur. 
De son côté, le latéral prêté 
par Manchester City a aussi 
commencé sur les chapeaux de 

roue et affiche lui 2 buts et une 
passe décisive au compteur.
Un impact immédiat dans les 
deux cas, qui a énormément 
aidé l’écurie entraînée par Xavi. 
Notamment dans les derniers 
mètres, avec un secteur offensif 
qui ne dépendait que de Lamine 
Yamal et qui a bien été renforcé 
par l’arrivée des deux Lusitaniens, 
particulièrement redoutables 
devant, chacun dans son registre. 
Et forcément, alors qu’ils ne sont 
que prêtés, la question de leur 
avenir se pose.

Le Barça veut les garder
Deco, le nouveau directeur sportif 
du club catalan, a été interrogé à 

ce sujet par LaLigaTV. « Ce sont 
des sujets qu’on va traiter en 
interne. Bien sûr qu’on veut les 
garder si tout se passe bien, mais 

il reste encore quelques mois. Il 
y a eu ces opportunités en prêt, 
on les a saisies. Ils nous donnent 
le résultat qu’on pensait pour 

l’instant », a ainsi lancé l’ancien 
attaquant portugais.
Il faudra donc négocier 
avec l’Atlético de Madrid 
et Manchester City pour les 
conserver définitivement. Deux 
opérations difficiles au vu de la 
situation du Barça, qui a encore 
essuyé un gros revers récemment, 
puisque la Liga a encore baissé 
son plafond salarial de façon 
drastique. Mais du côté de 
Madrid, on ne veut plus entendre 
parler de Félix alors que Cancelo 
semble aussi être persona non 
grata à Manchester, ce qui peut 
logiquement faciliter les choses…

Dans un point presse avec 
plusieurs médias, le 
président du Paris Saint-

Germain a évoqué les cas Lionel 
Messi et Kylian Mbappé.
Il était assez discret depuis la 
fin du mercato, où il a, avec 
Luis Campos, eu énormément 
de boulot. En plus d’avoir pu 

recruter bon nombre de recrues 
après avoir géré le dossier de 
l’entraîneur, NAK a aussi dû 
faire face à certains dossiers 
assez compliqués, comme celui 
menant à Kylian Mbappé. Sans 
compter les départs de joueurs 
comme Verratti ou Neymar, bien 
en place dans le vestiaire parisien 

depuis longtemps.
Il y a aussi eu le cas Messi, qui a 
finalement refusé les avances de 
son club et a décidé de rejoindre 
la Floride. Lors d’un entretien 
accordé au média argentin Olga, 
le septuple Ballon d’Or avait 
d’ailleurs un peu taclé le PSG. 
« Ça s’est passé comme ça. 

Cela ne s’est pas passé comme 
je l’espérais. J’ai pu devenir 
champion du monde là-bas. 
Tout arrive pour une raison. J’ai 
été l’un des rares champions 
du monde à ne pas avoir eu de 
reconnaissance là-bas », avait-
t-il déclaré. Dans un entretien 
accordé à plusieurs médias dont 
RMC Sport, Nasser Al-Khelaïfi a 
tenu à lui répondre.

Pas de clash avec Messi
« On parle beaucoup à l’extérieur, 
je ne sais pas ce qu’il a fait ou ce 
qu’il n’a pas dit. Comme tout le 
monde l’a vu – nous avons même 
publié une vidéo – nous avons 
célébré Messi à l’entraînement 
(quand il a remporté la Coupe 
du monde), et nous l’avons 
également célébré en privé. Mais 
avec respect – nous sommes un 

club français. C’était bien sûr 
sensible de faire la fête au stade. 
Nous devons respecter le pays 
qu’il a vaincu – ses coéquipiers 
de l’équipe de France, et nos 
supporters aussi. Mais il l’était, et 
c’est un joueur incroyable – nous 
étions fiers de l’avoir ici », a-t-il 
lancé au sujet de l’international 
argentin. Plutôt pacifiste donc.
Puis, il a encore enterré la hache 
de guerre avec Mbappé et sa 
famille. « Les problèmes que 
nous avons eu restent dans la 
famille et Kylian fait partie de la 
famille. Je suis fier de ce qu’il fait 
- et de ce que fait toute l’équipe. 
Nous avons le meilleur joueur du 
monde et pour moi, il mérite le 
Ballon d’or », a conclu le patron 
parisien. Le message est passé.

Ce dimanche à 15h, la 
Premier League nous 
offrait 4 rencontres 

XXL. Dans le derby de Londres, 
Arsenal et Tottenham se quittent 
sur un nul (2-2). Liverpool s’offre 
West Ham alors que Chelsea 
chute encore face à Aston Villa.
La Premier League proposait 
quatre rencontres XXL ce 
dimanche après midi. Pour 
commencer, Arsenal recevait 
Tottenham pour un séduisant 
derby de Londres. Un match 
entre deux équipes en forme et 
qui proposent un beau football. 
Et le spectacle a été au rendez-
vous sur la pelouse de l’Emirates. 
Les défenses des deux équipes 
ont aussi offert de sacrés cadeaux 
aux attaquants. Cela commençait 
avec Christian Romero. Le 
champion du monde 2022 était 

malheureux lorsqu’il déviait une 
frappe anodine de Bukayo Saka 
(1-0) pour un CSC.
Dominateur, Arsenal finissait 
par reculer et concéder plusieurs 
occasions. Il fallait une parade 
XXL de David Raya pour 
garder l’avantage au score. Mais 
les Spurs finissaient par être 
récompensés grâce à Heung-min 

Son. Bien servi par Maddison, le 
Sud-coréen égalisait et confirmait 
sa belle forme du moment. Au 
retour des vestiaires, Bukayo 
Saka redonnait l’avantage aux 
siens. Il profitait d’une grossière 
main de Romero, encore lui, pour 
transformer un penalty. Mais 
dans la foulée, presque sur le 
coup d’envoi, un ballon perdu par 

Jorginho permettait à Maddison 
de partir en contre puis servir Son 
pour le doublé (2-2). Le score ne 
bougera plus. Les deux équipes se 
quittent donc sur un nul dans ce 
derby.

Malo Gusto expulsé, Chelsea 
perd encore

Dans l’autre rencontre, Liverpool 
recevait West Ham pour un 
match plutôt passionnant. Et tout 
commençait bien pour les Reds 
puisque Mohamed Salah ouvrait 
rapidement le score. L’Égyptien 
transformait lui-même un penalty 
qu’il avait obtenu après une faute 
maladroite de Nayef Aguerd. Mais 
malgré la domination des hommes 
de Jurgen Klopp, les Hammers 
égalisaient grâce à Jarrod Bowen. 
L’international anglais plaçait 
une belle tête imparable pour 
Allison. Finalement, au retour 

des vestiaires, Liverpool a fini par 
prendre les trois points grâce au 
joli but de Darwin Nunez et celui 
de Diogo Jota (2-1).
De son côté, Chelsea a encore une 
fois chuté et ne rassure toujours 
pas. À Stamford Bridge, face 
à Aston Villa, la formation de 
Mauricio Pochettino a encore livré 
une prestation décevante avec à la 
clé une défaite. C’est Watkins qui 
a inscrit l’unique but du match du 
côté des Villans. Il a profité de la 
supériorité numérique des siens 
après l’exclusion de Malo Gusto 
pour un geste violent quelques 
minutes auparavant. Chelsea n’y 
arrive pas et n’a gagné qu’un 
seul de ses six premiers matches 
de PL. Enfin, Brighton s’est 
tranquillement imposé face à 
Bournemouth ce dimanche (3-1).
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GUERRE EN UKRAINE :
Livraison de missiles ATACMS, nouvelle alerte en Crimée...

Ce samedi, la chaîne e samedi, la chaîne 
américaine NBC a américaine NBC a 
révélé que Joe Biden révélé que Joe Biden 

aurait accepté de livrer aurait accepté de livrer 
des missiles longue-porté des missiles longue-porté 
ATACMS à l'Ukraine. En ATACMS à l'Ukraine. En 
Ukraine, deux personnes Ukraine, deux personnes 
sont décédées dans des sont décédées dans des 
frappes russes. Retour sur les frappes russes. Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du samedi 23 au dimanche nuit du samedi 23 au dimanche 
24 septembre 2023.24 septembre 2023.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 578e jour de conflit armé un 578e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Ce samedi, des frappes russes Ce samedi, des frappes russes 
ont fait deux morts en Ukraine ont fait deux morts en Ukraine 
dans les régions de Donetsk et dans les régions de Donetsk et 
de Soumy.de Soumy.
Le chef de la diplomatie russe, Le chef de la diplomatie russe, 
Sergueï Lavrov, a refusé les Sergueï Lavrov, a refusé les 
propositions de l'Onu visant propositions de l'Onu visant 
à faire revenir Moscou dans à faire revenir Moscou dans 
l'accord sur les exportations de l'accord sur les exportations de 
céréales en me Noire.céréales en me Noire.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky est, lui, Volodymyr Zelensky est, lui, 
de retour en Europe après son de retour en Europe après son 
déplacement aux États-Unis et déplacement aux États-Unis et 
au Canada.au Canada.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
ces dernières heures.ces dernières heures.

Moscou refuse les Moscou refuse les 
propositions onusiennes sur propositions onusiennes sur 

l'accord céréalierl'accord céréalier
Ce samedi 23 septembre Ce samedi 23 septembre 
2023, le ministre russe des 2023, le ministre russe des 
Affaires étrangères, Sergueï Affaires étrangères, Sergueï 
Lavrov a écarté les récentes Lavrov a écarté les récentes 
propositions de l'Onu au sujet propositions de l'Onu au sujet 
de la relance de l'accord sur de la relance de l'accord sur 
l 'exportation des céréales en l'exportation des céréales en 
mer Noire. Antonio Guterres, mer Noire. Antonio Guterres, 
secrétaire général des Nations secrétaire général des Nations 
unies, avait en effet adressé unies, avait en effet adressé 
une lettre à Sergueï Lavrov le une lettre à Sergueï Lavrov le 
mois dernier, présentant quatre mois dernier, présentant quatre 
mesures que l'Onu pourrait mesures que l'Onu pourrait 
faciliter pour améliorer les faciliter pour améliorer les 
exportations de céréales et exportations de céréales et 
d'engrais de la Russie, afin de d'engrais de la Russie, afin de 
permettre le retour de Moscou permettre le retour de Moscou 
dans l'accord.dans l'accord.
Mais Sergueï Lavrov a donc Mais Sergueï Lavrov a donc 
indiqué ce samedi que les indiqué ce samedi que les 
propositions de l'Onu ne propositions de l'Onu ne 
satisfont pas les demandes de satisfont pas les demandes de 
Moscou.Moscou.
« Nous avons exposé au « Nous avons exposé au 
secrétaire général les raisons secrétaire général les raisons 
pour lesquelles ses propositions pour lesquelles ses propositions 
ne fonctionneraient pas. Nous ne fonctionneraient pas. Nous 
ne les rejetons pas. Elles sont ne les rejetons pas. Elles sont 
simplement irréalistes. Elles simplement irréalistes. Elles 
ne peuvent pas être mises en ne peuvent pas être mises en 
place », a déclaré le chef de la place », a déclaré le chef de la 
diplomatie russe.diplomatie russe.
Il a également estimé que le Il a également estimé que le 
plan de paix ukrainien était « plan de paix ukrainien était « 
complètement irréalisable » et complètement irréalisable » et 
que le conflit se résoudrait sur que le conflit se résoudrait sur 
le champ de bataille si Kiev et le champ de bataille si Kiev et 
l 'Occident s'y tenaient.l'Occident s'y tenaient.

Sergueï Lavrov a rappelé Sergueï Lavrov a rappelé 
que Moscou s'était retiré de que Moscou s'était retiré de 
l'accord car ses demandes l'accord car ses demandes 
- notamment le retour de la - notamment le retour de la 
Russian Agricultural Bank Russian Agricultural Bank 
(Rosselkhozbank), visée par (Rosselkhozbank), visée par 
des sanctions décidées par des sanctions décidées par 
l 'UE à la suite de l'offensive l'UE à la suite de l'offensive 
en Ukraine, dans le système en Ukraine, dans le système 
international bancaire SWIFT international bancaire SWIFT 
- n'avaient pas été satisfaites.- n'avaient pas été satisfaites.

Les États-Unis vont livrer Les États-Unis vont livrer 
des missiles longue portée à des missiles longue portée à 

l'Ukrainel'Ukraine
Selon la chaîne américaine Selon la chaîne américaine 
NBC, le président américain NBC, le président américain 
Joe Biden aurait décidé Joe Biden aurait décidé 
de fournir à l 'Ukraine des de fournir à l'Ukraine des 
systèmes de missiles tactiques systèmes de missiles tactiques 
longue portée ATACMS. Citant longue portée ATACMS. Citant 
des responsables américain, des responsables américain, 
NBC indique que Joe Biden NBC indique que Joe Biden 
a déclaré à son homologue a déclaré à son homologue 
Volodymyr Zelensky qu'un Volodymyr Zelensky qu'un 
petit nombre d'armes serait en petit nombre d'armes serait en 
effet transféré.effet transféré.
Comme expliqué par le Wall Comme expliqué par le Wall 
Street Journal, l 'Ukraine Street Journal, l'Ukraine 
s'engagerait néanmoins à ne s'engagerait néanmoins à ne 
pas util iser ces nouvelles armes pas utiliser ces nouvelles armes 
en Russie, et une dérogation en Russie, et une dérogation 
autorisant le transfert d'armes à autorisant le transfert d'armes à 
sous-munitions vers l'Ukraine sous-munitions vers l'Ukraine 
permet l 'élargissement du permet l'élargissement du 
nombre d'armes potentielles nombre d'armes potentielles 
que l'armée ukrainienne peut que l'armée ukrainienne peut 
util iser sur son territoire.utiliser sur son territoire.
Comme le rappelle le quotidien Comme le rappelle le quotidien 
britannique The Guardian, britannique The Guardian, 
l 'Ukraine demande en effet l'Ukraine demande en effet 
ces systèmes ATACMS depuis ces systèmes ATACMS depuis 
plusieurs mois.plusieurs mois.
Un mort dans des frappes à Un mort dans des frappes à 

Yelyzavetivka, un autre dans Yelyzavetivka, un autre dans 
la région de Soumyla région de Soumy

Une personne a été tuée dans Une personne a été tuée dans 
des bombardements qui ont des bombardements qui ont 
ciblé la région de Donetsk, ciblé la région de Donetsk, 
en Ukraine, ce samedi 23 en Ukraine, ce samedi 23 
septembre 2023, relaye le septembre 2023, relaye le 
Kyiv Independent.Kyiv Independent.
Comme initialement rapporté Comme initialement rapporté 
par le média Suspilne News, par le média Suspilne News, 

l 'armée russe aurait ciblé le l'armée russe aurait ciblé le 
village de Yelyzavetivka, village de Yelyzavetivka, 
dans le secteur de Pokrovsk. « dans le secteur de Pokrovsk. « 
Suite à l'attaque ennemie, une Suite à l'attaque ennemie, une 
femme de 74 ans est décédée femme de 74 ans est décédée 
d'une blessure pénétrante à la d'une blessure pénétrante à la 
poitrine », a déclaré Anastasiia poitrine », a déclaré Anastasiia 
Medvedeva, porte-parole du Medvedeva, porte-parole du 
bureau du procureur, indiquant bureau du procureur, indiquant 
à Suspilne News qu'un autre à Suspilne News qu'un autre 
résident de 44 ans avait été résident de 44 ans avait été 
blessé dans les frappes.blessé dans les frappes.
L'administration militaire de L'administration militaire de 
Soumy, au nord-est du pays, Soumy, au nord-est du pays, 
a elle aussi rapporté la mort a elle aussi rapporté la mort 
d'un résident ce samedi 23 d'un résident ce samedi 23 
septembre 2023, affirmant qu'il septembre 2023, affirmant qu'il 
était décédé lors de l'un des 21 était décédé lors de l'un des 21 
bombardements effectués dans bombardements effectués dans 
la journée.la journée.

Percée sur le front russe, ercée sur le front russe, 
nouvelle alerte en Crimée...nouvelle alerte en Crimée...

Un haut gradé ukrainien a Un haut gradé ukrainien a 
affirmé samedi 23 septembre affirmé samedi 23 septembre 
que la contre-offensive que la contre-offensive 
progressait, lentement, progressait, lentement, 
mais qu’elle progressait. À mais qu’elle progressait. À 
Sébastopol, en Crimée, après Sébastopol, en Crimée, après 
la frappe ukrainienne de la la frappe ukrainienne de la 
veille, la ville était à nouveau veille, la ville était à nouveau 
en alerte. Voilà ce qu’ il faut en alerte. Voilà ce qu’il faut 
retenir sur le conflit ukrainien retenir sur le conflit ukrainien 
pour cette journée de samedi.pour cette journée de samedi.
« Nous avons réalisé une percée « Nous avons réalisé une percée 
[dans les lignes russes] et nous [dans les lignes russes] et nous 
continuons d’avancer » : le continuons d’avancer » : le 
général ukrainien Oleksandre général ukrainien Oleksandre 
Tarnavsky a donné, samedi Tarnavsky a donné, samedi 
sur la chaîne américaine CNN, sur la chaîne américaine CNN, 
quelques détails sur la contre-quelques détails sur la contre-
offensive dont il a la charge. offensive dont il a la charge. 
L’opération ne se déroule « L’opération ne se déroule « 
pas aussi vite qu’on le pensait, pas aussi vite qu’on le pensait, 
pas comme dans les films sur pas comme dans les films sur 
la Seconde Guerre mondiale », la Seconde Guerre mondiale », 
a-t-il admis.a-t-il admis.
Cette opération a longtemps Cette opération a longtemps 
buté sur les puissantes lignes buté sur les puissantes lignes 
fortifiées par Moscou, faites fortifiées par Moscou, faites 
de vastes champs de mines, de vastes champs de mines, 
de tranchées et de pièges de tranchées et de pièges 
antichars.antichars.
Si cette contre-offensive n’a Si cette contre-offensive n’a 

jusqu’à présent permis que jusqu’à présent permis que 
de reprendre une poignée de de reprendre une poignée de 
villages dévastés, les forces villages dévastés, les forces 
ukrainiennes sont parvenues ukrainiennes sont parvenues 
à atteindre des premières à atteindre des premières 
lignes russes dans le Sud avec lignes russes dans le Sud avec 
la capture début septembre la capture début septembre 
de la localité de Robotyné, de la localité de Robotyné, 
dans la région de Zaporijj ia. dans la région de Zaporijjia. 
Les combats se déroulent Les combats se déroulent 
désormais à l’Est de ce village, désormais à l’Est de ce village, 
près de Verbové.près de Verbové.
L’objectif direct est désormais L’objectif direct est désormais 
de prendre le bastion russe de prendre le bastion russe 
de Tokmak, important de Tokmak, important 
nœud logistique situé à 20 nœud logistique situé à 20 
kilomètres au sud de la ligne kilomètres au sud de la ligne 
de front actuelle. Selon le de front actuelle. Selon le 
général Tarnavsky, « l’ arrivée général Tarnavsky, « l’arrivée 
de l’ hiver ne ralentira pas de l’hiver ne ralentira pas 
la contre-offensive, qui se la contre-offensive, qui se 
déroule par petites unités sans déroule par petites unités sans 
véhicules après les pertes en véhicules après les pertes en 
blindés subies au cours des blindés subies au cours des 
premières semaines ».premières semaines ».
« À l’ heure actuelle, ni l’ ennemi « À l’heure actuelle, ni l’ennemi 
ni nous n’util isons de grandes ni nous n’utilisons de grandes 
formations, compagnies, formations, compagnies, 
bataillons ou brigades. Nous bataillons ou brigades. Nous 
util isons des escouades utilisons des escouades 
d’assaut, des groupes de 10 à d’assaut, des groupes de 10 à 
15 hommes », a-t-il expliqué. 15 hommes », a-t-il expliqué. 
Les forces ukrainiennes « Les forces ukrainiennes « 
effectuent un travail titanesque effectuent un travail titanesque 
en concentrant les tirs ennemis en concentrant les tirs ennemis 
sur soi et en util isant tous les sur soi et en utilisant tous les 
moyens dont elles disposent moyens dont elles disposent 
pour survivre », a encore dit le pour survivre », a encore dit le 
général.général.

« Attention, danger de « Attention, danger de 
missile ! » : nouvelle alerte missile ! » : nouvelle alerte 

en Criméeen Crimée
L’armée ukrainienne a affirmé L’armée ukrainienne a affirmé 
samedi avoir tué ou blessé samedi avoir tué ou blessé 
« de hauts commandants » « de hauts commandants » 
de la marine russe lors de sa de la marine russe lors de sa 
frappe, la veille, contre le frappe, la veille, contre le 
quartier général de la flotte quartier général de la flotte 
de la mer Noire à Sébastopol, de la mer Noire à Sébastopol, 
en Crimée annexée. « Les en Crimée annexée. « Les 
détails de l’ attaque seront détails de l’attaque seront 
révélés dès que possible », révélés dès que possible », 
promet Kiev. Le chef des promet Kiev. Le chef des 

services de renseignement services de renseignement 
ukrainiens, Kyrylo Boudanov, ukrainiens, Kyrylo Boudanov, 
a affirmé que l’ attaque avait a affirmé que l’attaque avait 
tué « au moins neuf personnes tué « au moins neuf personnes 
», dont des généraux, dans », dont des généraux, dans 
des commentaires à Voice of des commentaires à Voice of 
America.America.
Samedi, le gouverneur de Samedi, le gouverneur de 
Sébastopol, installé par Sébastopol, installé par 
Moscou, a mis en garde contre Moscou, a mis en garde contre 
la possibilité d’une nouvelle la possibilité d’une nouvelle 
attaque de missiles ukrainiens. attaque de missiles ukrainiens. 
« Attention, danger de missile « Attention, danger de missile 
! Danger de missile ! », a ! Danger de missile ! », a 
averti Mikhail Razvojaïev averti Mikhail Razvojaïev 
sur Telegram. « Fermez bien sur Telegram. « Fermez bien 
vos fenêtres et ne vous en vos fenêtres et ne vous en 
approchez pas », a-t-il ajouté, approchez pas », a-t-il ajouté, 
demandant aux personnes se demandant aux personnes se 
trouvant dans des voitures et trouvant dans des voitures et 
les transports publics d’aller se les transports publics d’aller se 
mettre à l’ abri. Il a peu après mettre à l’abri. Il a peu après 
annoncé que « le danger est annoncé que « le danger est 
terminé ».terminé ».
Volodymyr Zelensky décore Volodymyr Zelensky décore 

deux Polonaisdeux Polonais
De retour en Europe après une De retour en Europe après une 
visite aux États-Unis et au visite aux États-Unis et au 
Canada, le président ukrainien Canada, le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a fait une Volodymyr Zelensky a fait une 
halte en Pologne. À Lublin, halte en Pologne. À Lublin, 
il a décoré deux Polonais, la il a décoré deux Polonais, la 
journaliste Bianka Zalewska et journaliste Bianka Zalewska et 
le médecin Damien Duda, pour le médecin Damien Duda, pour 
leurs actions humanitaires leurs actions humanitaires 
en faveur des Ukrainiens. « en faveur des Ukrainiens. « 
Je remercie la Pologne pour Je remercie la Pologne pour 
son soutien sans prix et sa son soutien sans prix et sa 
solidarité », a également solidarité », a également 
déclaré Zelensky. Les déclaré Zelensky. Les 
relations entre les deux pays relations entre les deux pays 
étaient tendues ces derniers étaient tendues ces derniers 
temps. Le différend porte sur temps. Le différend porte sur 
le commerce des céréales le commerce des céréales 
ukrainiennes.ukrainiennes.

L’ex-patron de l’agence L’ex-patron de l’agence 
spatiale russe devient spatiale russe devient 
sénateur en Ukrainesénateur en Ukraine

Dmitri Rogozine, ex-Dmitri Rogozine, ex-
patron de l’ agence spatiale patron de l’agence spatiale 
russe Roscosmos et figure russe Roscosmos et figure 
nationaliste, a été nommé nationaliste, a été nommé 
sénateur de la région de sénateur de la région de 
Zaporijj ia, occupée par Zaporijjia, occupée par 
Moscou. La Russie avait Moscou. La Russie avait 
organisé début septembre organisé début septembre 
des élections locales et des élections locales et 
régionales dans les quatre régionales dans les quatre 
régions d’Ukraine dont elle régions d’Ukraine dont elle 
a revendiqué l’ annexion en a revendiqué l’annexion en 
septembre 2022, des scrutins septembre 2022, des scrutins 
dénoncés comme « illégaux » dénoncés comme « illégaux » 
par Kiev et les Occidentaux.par Kiev et les Occidentaux.
Démis de ses fonctions à la Démis de ses fonctions à la 
tête de Roscosmos en juillet tête de Roscosmos en juillet 
2022, Dmitri Rogozine 2022, Dmitri Rogozine 
dirigeait depuis un groupe de dirigeait depuis un groupe de 
conseillers militaires apportant conseillers militaires apportant 
une assistance aux forces une assistance aux forces 
séparatistes prorusses en séparatistes prorusses en 
Ukraine. Il avait été blessé en Ukraine. Il avait été blessé en 
décembre 2022 dans une frappe décembre 2022 dans une frappe 
ukrainienne sur Donetsk. Il ukrainienne sur Donetsk. Il 
est connu pour ses diatribes à est connu pour ses diatribes à 
l’ encontre des Occidentauxl’encontre des Occidentaux SEYBOUSE TIMES Lundi 25 Septembre 2023ANEP 2323004833
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Elon Musk envisage de faire payer mensuellement X, ex-Twitter

Contrôlez votre ordinateur par la pensée

Neuralink lance ses premiers essais sur des humains !

Adieu aux injections d’insuline ? Le MIT dévoile une 
avancée majeure pour les diabétiques de type 1

Des chercheurs du MIT 
ont réussi à créer un im-
plant pour diabétiques 

de type 1 qui pourrait un jour 
permettre l’arrêt des injections 
d’insuline. L’appareil combine 
des cellules bêta qui produisent 
de l’insuline, encapsulées pour 
les protéger du système immu-
nitaire, avec un système de 
production d’oxygène pour les 
maintenir en vie.
Des chercheurs du Massachusetts 
Institute of Technology (MIT) 
pourraient donner un nouvel 
espoir aux diabétiques de type 1 
avec un appareil implantable qui 
pourrait éliminer complètement 
le besoin d’injecter de l’insuline. 
Le diabète de type 1 est carac-
térisé par une réaction auto-im-
mune qui détruit les cellules bêta 
des îlots de Langerhans dans le 
pancréas. Ce sont ces cellules qui 

produisent l’insuline. Également 
connu sous le nom de diabète 
juvénile, il apparaît très souvent 
dans l’enfance.
Le traitement standard est l’in-
jection d’insuline plusieurs fois 
par jour pour remplacer ce que 
le corps ne produit plus. Il s’agit 
d’une maladie qui nécessite une 

vigilance constante et le patient 
doit évaluer tout ce qu’il mange. 
Pour offrir un traitement plus du-
rable, de nombreuses recherches 
ont été menées sur la greffe de 
cellules bêta, mais les patients 
doivent alors prendre un traite-
ment immunosuppresseur. Une 
des voies de recherche est la 

greffe de cellules encapsulées, 
ce qui les protège du système 
immunitaire, sans pour autant 
bloquer le passage de l’insuline 
et du glucose. Toutefois, elles 
ne survivent pas très longtemps 
car elles finissent par manquer 
d’oxygène.
Une membrane qui produit de 

l’oxygène
L’appareil des chercheurs du 
MIT contient des centaines de 
milliers de cellules bêta encapsu-
lées, combinées à un système de 
production d›oxygène. Ce der-
nier utilise une membrane échan-
geuse de protons, qui peut sépa-
rer la vapeur d›eau du corps en 
hydrogène, qui peut être diffusé 
dans le corps sans risque, et en 
oxygène qui nourrit les cellules 
encapsulées grâce à une mem-
brane perméable à l›oxygène. 
Elle nécessite tout de même une 

tension électrique d›environ 2 
volts, qui peut être fournie par 
induction. Le patient pourrait 
porter une petite bobine à induc-
tion sur la peau pour alimenter 
l’appareil, sous la forme d›un 
patch.
Les chercheurs ont testé leur 
appareil sur des souris avec suc-
cès. Malgré la formation d›une 
coque fibreuse de tissu cicatriciel 
autour de l›appareil, la glycémie 
est restée stable, signifiant qu›il a 
pu recevoir le glucose du corps et 
diffuser l›insuline produite. Les 
chercheurs comptent désormais 
tester cette invention sur des ani-
maux plus grands, puis chez les 
humains. À terme, cette même 
méthode pourrait également être 
utilisée pour produire des médi-
caments pour d’autres maladies.

Neuralink a reçu le feu vert du 
comité éthique pour le recru-
tement de patients volontaires 
afin de commencer les premiers 
essais cliniques d’implants céré-
braux sur l’Homme. Son inter-
face cerveau-ordinateur sera la 
première à tenter de restaurer ou 
d’améliorer les fonctions mo-
trices déficientes. Les candidats 
intéressés doivent se manifester 
sur le registre dédié à cet effet.
La start-up américaine Neura-
link, l’une des entreprises d’Elon 
Musk, travaille depuis des années 
sur des projets d’implants céré-
braux. Elle est actuellement à la 
recherche de premiers patients 
volontaires pour expérimenter 
sa technologie. Les Américains 
âgés de plus de 18 ans souffrant 
d’un handicap physique lourd 

peuvent s’inscrire pour participer 
à l’expérience.
C’est dans le cadre d’une étude 
baptisée Prime (pour Precise Ro-
botically Implanted Brain-Com-
puter Interface) que Neuralink va 
expérimenter un nouveau proto-
cole d’essai médical impliquant 
son interface cerveau-ordinateur 
entièrement implantable et sans 
fil. Son but est de permettre à 
des personnes handicapées de 
contrôler divers dispositifs par 
la pensée, comme contrôler le 
curseur ou le clavier d’un ordi-
nateur. À plus long terme, cette 
technologie pourrait également 
aider à traiter la maladie de Par-
kinson ou l’épilepsie.
Ces premiers essais s›adressent 
en priorité à des personnes tétra-
plégiques en raison d›une lésion 

de la moelle épinière ou atteintes 
de sclérose en plaques. Plus gé-
néralement, toute personne rési-
dant aux États-Unis, ayant atteint 
l›âge de la majorité dans son État 
et souffrant de quadriplégie, de 
paraplégie, de perte de vision, 
de perte d›audition, d›incapacité 
à parler ou encore d›amputation 
d›un membre est invitée à partici-
per au programme et à s›inscrire 
sur le registre des patients tout 
juste mis en ligne par Neuralink.
Une fois en place, l›implant « N1 
» transmettra les signaux céré-
braux à une application chargée 
de les décoder et de les trans-
former en mouvement. La start-
up précise enfin qu›en aucun 
cas elle ne vendra les données 
recueillies, même si elles seront 
bien sûr partagées avec ses par-

tenaires de recherche.
Avant d’expérimenter sa techno-
logie sur des Hommes, Neura-
link l’a déjà fait sur des animaux. 
Une vidéo mise en ligne par la 
start-up en 2021 a par exemple 
montré une première expéri-
mentation réussie sur un singe, 

capable de jouer à un petit jeu 

vidéo basique. Ce n’est toutefois 

que cette année que Neuralink a 

enfin reçu le feu vert des autori-
tés sanitaires américaines pour 

pouvoir tester ses implants céré-

braux sur des humains.

Coup de tonnerre dans l’orage 
que vivent les utilisateurs de X, 
anciennement Twitter. Lundi, 
son propriétaire Elon Musk a 
annoncé qu’il envisageait de 
mettre en place « un petit paie-
ment mensuel » pour tous les 
utilisateurs. Le magnat de la « 
tech » a apporté de nombreux 
changements depuis qu’il a re-
pris le réseau pour 44 milliards 
de dollars en octobre de l’année 
dernière, alors qu’il était connu 

sous le nom de Twitter.
Il a licencié des milliers d’em-
ployés, introduit une option 
payante, supprimé la modéra-
tion du contenu et rétabli des 
comptes anciennement interdits, 
notamment celui de l’ex-pré-
sident américain Donald Trump. 
En juillet, il a déclaré que la 
plateforme avait perdu environ 
la moitié de ses revenus publici-
taires. Les robots - des comptes 
gérés par des programmes in-

formatiques plutôt que par des 
humains - sont courants sur X, 
où ils peuvent être utilisés pour 
amplifier artificiellement des 
messages politiques ou attiser 
les flammes de la haine raciale.
Un « petit paiement mensuel » 
pour lutter contre les bots
Lors d’un entretien avec Elon 
Musk lundi, le Premier ministre 
israélien Benyamin Netanya-
hou a soulevé la question de 
l’antisémitisme en ligne et de 

la façon dont X pourrait « em-
pêcher l’utilisation de robots - 
des armées de robots - pour le 
reproduire et l’amplifier ». Elon 
Musk a répondu que l’entreprise 
« s’orientait vers un petit paie-
ment mensuel pour l’utilisation 
du système X ».
« C’est le seul moyen auquel je 
puisse penser pour combattre de 
vastes armées de robots », a-t-
il déclaré. « Parce qu’un robot 
coûte une fraction d’un centime 

- appelez-le un dixième de cen-

time –, mais si quelqu’un doit 

payer ne serait-ce que quelques 

dollars, un montant mineur, 

le coût effectif des robots est 

très élevé (…) Et puis, vous 

devez également disposer d’un 

nouveau mode de paiement à 

chaque fois que vous avez un 

nouveau bot », a-t-il précisé.
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Miel, pollen, gelée 
royale, propolis, 
venin d’abeille… 

Les bienfaits de l’apithérapie 
ou “médecine des abeilles” sont 
nombreux. Découvrez, pour 
chaque produit de la ruche, 
quels maux ils soulagent, avec 
la conseillère en apithérapie.

Médecine des abeilles ou 
apithérapie : quels sont ses 

principaux bienfaits ?
Les produits de la ruche, 
qu’il s’agisse du miel, de 
la propolis, de la gelée 
royale, du pollen ou du venin 
d’abeille sont très utiles en 
prévention, mais également en 
complément de la médecine 
allopathique pour soulager 
de nombreux maux et petits 
bobos : plaie, infection ORL, 
problèmes digestifs, fatigue…
Les produits de la ruche sont 
de véritables trésors, alliés du 
bien-être. Fabienne Velozo, 
conseillère en apithérapie

Quelles sont les maladies 
que le miel peut soigner ?

Le miel est une substance 
élaborée par les abeilles à partir 
du nectar des fleurs. Ses vertus 
sont nombreuses : « Le miel 
contient de l’acide gluconique 
rendant le milieu défavorable 
au développement de germes 
pathogènes, explique Fabienne 
Velozo. Il renferme également 
du peroxyde d’hydrogène aux 
propriétés antibactériennes, du 
sucre aux vertus cicatrisantes. »
Ces différents composés 
lui confèrent de nombreux 
intérêts santé et bien-être.
Apithérapie et cicatrisation
« Le miel est utilisé pour 
la cicatrisation des plaies 
chirurgicales, il permet 
d’aseptiser, de pomper 
les exsudats de la plaie 
et d’obtenir ainsi une 
meilleure reconstruction de 
l’épiderme », explique la 
conseillère en apithérapie.
Le professeur Descottes 
Bernard est à l’origine de 
cette utilisation. Pendant 
plus de 25 ans, alors qu’il 
était chef de service du 
département de chirurgie 
viscérale au CHU de Limoges, 
il a expérimenté plusieurs 
protocoles de cicatrisation 
des plaies par le miel, avec 
un taux de réussite de 98 %. « 
Pour favoriser la cicatrisation 
d’une plaie, il faut appliquer 
le miel sur la peau à raison 

d’une à deux fois par jour », 
conseillère Fabienne Velozo.
Miel et diabète
« Le miel est meilleur pour les 
diabétiques que le sucre, bien 
qu’il doive être consommé avec 
modération, même si son Index 
glycémique est plus faible 
», informe Fabienne Velozo.
Effectivement, l’index 
glycémique du sucre blanc 
est de 68 contre 45 à 64 
pour le miel selon les fleurs 
butinées par les abeilles.
Miel et troubles de la digestion
Chaque variété de miel a 
également ses propriétés 
propres. Ainsi, « le miel de 
romarin est cholagogue et 
cholérétique, et le miel d’acacia 
est bon contre la constipation, 
détaille Fabienne Velozo. 
La posologie est alors d’une 
cuillerée à soupe le matin. »
Miel et antioxydants
« Le miel de carotte, riche en 
bêtacarotène, est bon pour la 
peau, les ongles et les cheveux, 
tandis que celui de sarrasin est 
un bon anti-oxydant prévenant 
du vieillissement cellulaire 
», détaille Fabienne Velozo.
Apithérapie et 
voies respiratoires
En hiver, avoir toujours dans 
ses placards,un pot de miel de 
sapin ou d’eucalyptus est une 
bonne idée. « Effectivement, 
ces deux miels sont intéressants 
pour traiter les petits maux 
respiratoires comme les 
rhumes, les rhinopharyngites, 
les maux de gorge… On les 
soulagera en prenant 1 à 2 
cuillerées à soupe matin et 
soir jusqu’à disparition des 
symptômes », énumère la 
conseillère en apithérapie.
Miel et jambes lourdes
« Le miel de châtaignier, lui, 
est indiqué pour les problèmes 
de circulation sanguine, 
précise la conseillère en 
apithérapie. Il est également 
conseillé en cas d’anémie. »
Que soigner avec la propolis 

?
La propolis est confectionnée 
par les abeilles à partir de la 
résine sécrétée par les jeunes 
bourgeons des arbres pour se 
protéger du pourrissement, 
des bactéries… « Les 
abeilles transforment cette 
résine en propolis, explique 
Fabienne Velozo. Sa grande 
force est sa richesse en 
polyphénols, de puissants 

antioxydants qui renforcent 
le système immunitaire. »
La propolis a des propriétés 
antimicrobiennes, 
antivirales et antifongiques.
Propolis et sphère ORL
« La propolis est réputée pour 
protéger des rhumes, des 
rhinopharyngites, des angines 
et des bronchites », indique 
Fabienne Velozo. Pour être 
efficace, il faut prendre une 
actidose en prévention et 3 
actidoses si l’on est malade. 
Le tout pendant 8 jours.
Propolis et système digestif
« La propolis est intéressante 
pour lutter contre les candidoses 
intestinales et l’Helicobacter 
pylori », précise la conseillère 
en apithérapie. L’Helicobacter 
pylori est à l’origine de 
gastrite, d’ulcère de l’estomac.
La propolis verte contre les 
infections urinaires
La propolis verte est originaire 
du Brésil. Et il existe d’autres 
couleurs de propolis : la 
rouge provient de Cuba, la 
brune ou noire de France.
La propolis verte est indiquée 
pour combattre les infections 
urinaires qui sont souvent dues 
à la bactérie Echerichia Coli. 
La propolis verte diminue leur 
virulence. Fabienne Velozo, 
conseillère en apithérapie
Propolis et traitement 
médical lourd
« Pour les malades suivants des 
traitements de chimiothérapie, 
de radiothérapie, la propolis 
peut être intéressante. Elle agit, 
non seulement, sur le système 
immunitaire mais elle favorise 
également l’élimination 
des déchets par le foie des 
traitements de chimiothérapie 
grâce à son action détoxifiante 
», précise Fabienne Velozo.

La gelée royale, un 
antibiotique naturel

« La gelée royale est sécrétée 
par les abeilles nourricières qui 
s’en servent pour nourrir les 
larves et la reine des abeilles 
», explique Fabienne Velozo.
La gelée royale, nourriture 
de la reine, est très riche en 
vitamines du groupe B et 
renferme aussi de l’acétyle 
choline, un neurotransmetteur. 
Elle est très nourrissante 
et se conduit comme 
un antibiotique naturel.
La gelée royale est 
particulièrement recommandée 
en cas de grande fatigue 

physique ou psychique car elle 
dope l’activité intellectuelle 
et la mémorisation.  
Fabienne Velozo, 
conseillère en apithérapie
Elle peut être prise en 
cure de 20 jours à raison 
d’un petit pois par jour.
Attention, cependant, « la 
gelée royale ne doit pas être 
consommée par les personnes 
qui sont sous traitement pour 
un cancer ou qui ont eu un 
cancer, alerte Fabienne Velozo. 
Elle contient de la royalactine, 
une substance dopante qui 
relance le métabolisme et 
est susceptible de relancer 
les cellules cancéreuses. »
Le pollen, un grand 
fortifiant
« Il s’agit d’un superaliment 
vivant, très riche en protéines. 
Il contient aussi des vitamines 
du groupe B, des fibres, des 
minéraux, des lactoferments, 
détaille la conseillère en 
apithérapie. Le pollen est un 
grand fortifiant, un régulateur et 
un protecteur de l’organisme. »
Comme le miel, chaque pollen 
a ses spécificités. « Le pollen 
de ciste est un allié intestinal 
en cas de dysbiose, il agit à 
la fois comme prébiotique et 
comme probiotique, explique 
Fabienne Velozo. Le pollen 
de saule est intéressant pour 
les hommes pour lutter contre 
l’adénome de la prostate et le 
pollen de saule fruitier protège 
la vision du stress oxydatif. »
Le pollen se prend en cure 
de 6 semaines à raison d’une 
cuillerée à soupe 3 à 4 fois par an, 
soit au changement de saison.
Quels sont les bienfaits des 

piqûres d’abeille ?
« Le venin d’abeille renferme 
des acides aminés qui ont une 
activité anti-inflammatoire 

et immunostimulante », 
explique Fabienne Velozo. 
En quoi consiste l’apithérapie 
par piqûre d’abeilles ou 
apipuncture ou thérapie par 
le venin ? « Les abeilles sont 
directement posées sur la peau 
et piquent, mais cette méthode 
est très peu pratiquée, rassure 
la conseillère en apithérapie. 
Sinon, il s’agit d’injections 
de venin d’abeille. »
Bien entendu, l’apithérapie par 
piqûre d’abeilles est interdite 
aux personnes allergiques aux 
piqûres d’abeilles ! Cependant, 
ces dernières peuvent 
consommer des produits de 
la ruche, car ils ne renferment 
pas les mêmes composés.

Produits de la ruche : 
quelles contre-indications ?

Il existe, toutefois, des contre-
indications ou, tout du moins, 
des précautions concernant 
certaines personnes. « Les 
femmes enceintes et les mères 
qui allaitent et qui ont de 
multiples allergies alimentaires 
doivent faire attention avec 
le pollen. Quant aux bébés, il 
existe un risque de botulisme 
avec la consommation de 
miel, ils ne doivent donc pas 
en consommer avant l’âge 
de 12 mois. Concernant 
les autres produits de la 
ruche, il est préférable 
d’attendre l’âge de deux ans 
», conseille Fabienne Velozo.
Dans tous les cas, les produits 
de la ruche ne sont pas une 
médecine. Le miel, le pollen, 
la gelée royale, la propolis 
sont à utiliser préventivement 
pour limiter le recours 
aux médicaments ou en 
complément de ces derniers.

Les bienfaits de l’apithérapie
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Irrésistible, Emma Watson 
a fait sensation dans une 
mise en beauté baby doll 

lors du défilé Prada printemps-
été 2024 à Milan. On lui pique 
son astuce capillaire pour 
upgrader nos coiffures.
Ce jeudi 21 septembre 2023, 
le défilé Prada printemps-été 
2024 avait lieu à Milan. Pour 
l’occasion, les célébrités du 

monde entier se sont réunies 
dans la ville italienne et ont 
revêtu leurs plus belles tenues 
et affiché des ravissantes mises 
en beauté. Parmi elles, Emma 
Watson a fait sensation dans 
un total look noir. Hormis son 
look pointu, la star a opté pour 
une coiffure girly et rétro qui a 
attiré tous les regards.
L’accessoire cheveux rétro 

d’Emma Watson
Pour assister au défilé Prada, 
Emma Watson a choisi de 
matcher sa coiffure à sa tenue 
en portant un accessoire chic 
et élégant qui lui donne de 
l’allure tout en fixant ses 
cheveux derrière la tête. En 
effet, l’actrice de 33 ans a 
relevé ses longueurs en une 
demi-queue de cheval et a 
agrémenté le tout d’un ruban 
noir en satin. De quoi obtenir 
un magnifique effet bombé 
! Empreint de glamour et de 
vintage, le nœud dans les 
cheveux apporte un twist 
à cette coiffure classique. 
Le reste de sa chevelure 
est très légèrement ondulé. 
Trait d’eye-liner épais, teint 
parfait et frange latérale vient 
compléter ce look baby doll 
mis à l’honneur par l’interprète 
d’Hermione Granger dans la 
saga Harry Potter.
Comment reproduire cette 

coiffure ?
Tresses, queue-de-cheval 
basse, chignon… Le ruban 
dans les cheveux peut être 
adopté de plein de manières 
différentes. Pour ponctuer 
sa demi-queue de cheval 
d’un nœud comme Emma 
Watson, il faut suivre 
certaines étapes. Sur cheveux 
détachés, on commence par 
séparer la chevelure en deux 
en démarrant juste au-dessus 

des oreilles. Puis, il suffit 
d’attacher la partie supérieure 
avec un élastique invisible 
et de décoller légèrement 
les racines pour créer l’effet 
bombé. Enfin, il ne reste plus 
qu’à cacher l’élastique à l’aide 
d’un ruban en satin qu’on 
vient nouer autour en faisant 
un joli nœud. Selon les goûts, 
on peut venir lisser ou boucler 
les longueurs. Et voilà !

Des lèvres couleur miel aussi 
sensuelles que solaires : 
c’est le crédo des Honey 

lips, tendance maquillage repérée 
sur TikTok. Qu’est-ce que c’est 
exactement ? Pourquoi c’est tendance 
? Comment la faire facilement à la 
maison ? On vous dit tout.
«C’est sur TikTok, véritable 
incubateur de tendances beauté, 
qu’est née la plus sucrée des nouvelles 
lubies maquillage. Les Honey lips 
sont parfaites pour prolonger la 
golden hour de l’été, tout en glissant 
vers la douceur de l’automne.
Les Honey lips, c’est quoi ? «Lèvres 
au miel» en français, les Honey lips 
désignent des lèvres couleur miel, 
affichant un éclat absolu grâce à des 
paillettes scintillantes et un gloss ultra 
brillant. C’est la créatrice de contenu 
Eva Larosa qui a inventé le terme 
«honey lips» sur TikTok, qui cumule 
près de 4 millions de vues sur le 
célèbre réseau social. Elle commence 

par appliquer un fard à paupières 
couleur or sur l’arc de Cupidon et 
le centre de ses lèvres inférieures 
avant de souligner le contour de 
ses lèvres avec un crayon marron et 
de finir avec un gloss nude. «Cette 
astuce apporte un éclat magnifique 
et succulent qui coule presque de vos 
lèvres. [...] Cela ajoute de la chaleur 
à n’importe quel maquillage», a 
expliqué le makeup artist J Guerra au 
site Allure. Les Honey lips s’ajoutent 
ainsi aux tendances beauté inspirées 
des aliments et des boissons qui ont 
rythmé l’été, avec notamment le Latte 
makeup et le Strawberry makeup.
Comment avoir des Honey lips ? Pour 
obtenir des Honey lips parfaites, il 
est primordial de préparer ses lèvres 
en amont. Ainsi, commencez par un 
gommage des lèvres qui enlèvera 
les peaux mortes et vous offrira 
des lèvres douces. Pour réaliser 
facilement des Honey lips, deux 
options s’offrent à vous. Comme Eva 

Larosa, vous pouvez appliquer un 
fard à paupières couleur or sur vos 
lèvres avant de suivre votre routine 
classique, ou bien opter pour un gloss 
gorgé de paillettes dorées. Pour cette 
dernière option, il faudra accentuer 

l’arc de Cupidon et le milieu des 
lèvres afin d’apporter du contraste. 
Enfin, terminez le maquillage avec 
un gloss ultra brillant pour obtenir 
une bouche pulpeuse et délicieuse. A 
croquer !»

Honey lips 
La plus gourmande des tendances 

maquillage venues de TikTok

Emma Watson utilise cet accessoire rétro 
pour sublimer une coiffure toute simple
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Des auteurs algériens 
et européens, réunis 
à Alger, ont partagé 

leurs réflexions sur l’impact de 
l’intelligence artificielle sur la 
créativité littéraire, soutenant que 
les représentations de la culture 
et l’histoire dans le domaine 
littéraire risque de «subir les 
conséquences d’une utilisation 
effrénée de cet outil».
S’exprimant à l’occasion des 
14èmes Rencontres euro-
algériennes des écrivains, 
Yasmine Djebel, auteure de 
contes et de romans fantastiques, 
soutient que les progrès 
technologiques qui ont «envahi» 
le monde de la création, «nuiront 
à la représentation de la culture 
africaine dans la littérature».
Evoquant l’impact de 

l’intelligence artificielle sur 
la créativité, Yasmine Djebel 
a plaidé pour encourager les 
auteurs indépendants et les 
illustrateurs, qui, devront 
«subir les contrecoups» de cette 
intelligence artificielle.
Abondant dans ce sens, le jeune 
auteur Hamza Koudri, a émis, 
pour sa part, des craintes quant 
à la représentation de la culture, 
du patrimoine et de l’imaginaire 
autochtone dans cette forme 
de littérature, dirigée par des 
algorithmes.
Pour Agata Kozak, traductrice 
littéraire polonaise, les écrivains 
et les créateurs ne renonceront 
pas à une littérature de «haute 
facture» qui questionne 
l’existence humaine, craignant 
plutôt «la menace du gain facile 

offert aux éditeurs».
D’autres intervenants ont 
évoqué, par ailleurs, le rapport 
de l’auteur à l’éditeur auquel il 
s’identifie, et les algorithmes 
utilisés pour le choix des textes 
à publier.
Organisée par la Délégation de 
l’Union européenne (UE) en 
Algérie, en collaboration avec 
les services culturels des Etats 
membres de l’UE représentés 
en Algérie, la 14ème édition 
des Rencontres ont accueilli six 
auteurs qui ont débattu de la 
principale thématique retenue 
pour cette année: «la littérature 
face à l’intelligence artificielle».
Le poète et romancier Mahmoud 
Aroua , l’écrivaine tchèque 
Magdalena Platzova comptent 
également parmi les intervenants 

à ces rencontres.
L’édition 2021 de cette 
manifestation, a réuni écrivains 
et poètes de plusieurs pays dont 
Alessandra Fagioli (Italie) et 

Nathalie Skowronek (Belgique), 
aux cotés de Souad Labbize, 
Lamis Saidi et Akram El Kebir, 
représentant l’Algérie à cet 
évènement.

Le long métrage documentaire 
«Le Citoyen Pierre Chaulet», 
qui retrace le parcours et le 
militantisme du défunt médecin 
moudjahid a été projeté, samedi 
soir à Alger.
Produite en 2023, cette œuvre 
humaniste et historique de 
Saïd Mehdaoui, dépeint les 
conditions dans lesquelles 
Pierre Chaulet a rejoint la 
Révolution dans la wilaya IV 
historique, et met en exergue 
sa contribution précieuse, au 
lendemain de l’indépendance, à 
la lutte contre la tuberculose et 
au développement du secteur de 
la santé.
Le documentaire de 63 minutes 
débute avec des scènes 
poignantes des funérailles de 
Chaulet, décédé en France et 
inhumé en Algérie en 2012, 
avant de faire un flash-back sur 
son parcours depuis sa naissance 
à Alger en 1930.
Vite confronté à la misère du 
peuple algérien, il se rapprocha 
du Mouvement national et des 

scouts, où il s’enquit de plus 
près de l’oppression exercée par 
le colonisateur à l’époque.
Il s’engage avec son épouse 
Claudine Guillot, au service 
de la cause nationale, en 
travaillant au sein des cellules 
de soutien où il soignait les 
malades et les blessés parmi 
les révolutionnaires, distribuait 
des médicaments, formait des 
infirmiers etc.
Les scènes du documentaire 
montrent les liens que le défunt 
entretenait avec de grandes 
figures de la Révolution 
algérienne, telles que Ben 
M’hidi, Abbane Ramdane, 
Mohamed Boudiaf, Saad Dahlab, 
et Ben Youcef Ben Khedda, ou 
encore avec le militant Frantz 
Fanon.
Chaulet fut arrêté et exilé en 
France, où il poursuivit son 
doctorat en médecine avant 
de se rendre en Tunisie, et de 
rejoindre le Front de libération 
nationale (FLN). Outre les 
missions médicales qui lui ont 

été confiées, feu Chaulet était 
chargé de rejoindre l’équipe 
de rédaction du quotidien «El 
Moudjahid».
La deuxième partie du 
documentaire retrace un autre 
aspect du militantisme de Chaulet 
après l’indépendance, lorsqu’il 
entreprit le combat contre la 
tuberculose qui sévissait en 
Algérie, luttant simultanément 
pour la gratuité des soins et la 
réforme du système de santé du 
pays.
Le documentaire se veut 
un réceptacle de nombreux 
témoignages d’historiens, de 
moudjahidine, d’amis du défunt, 
notamment des médecins qui 
l’ont côtoyé. Le téléspectateur 
découvre un témoignage du 
défunt, datant de 2011, où il 
faisait part de sa fierté d’être 
«Algérien jusqu’à la moelle».
Le film est ponctué de séquences 
en noir et blanc, interprétées par 
de jeunes acteurs talentueux, 
principalement El Amine 
Mouffok dans le rôle de Pierre, 

et Nada Aissani dans celui de 
Claudine.
Ont assisté à la projection de 
ce documentaire plusieurs 
personnes qui ont livré leurs 
témoignages, en présence du fils 
du défunt, Luc Chaulet, et d’un 

public nombreux venu découvrir 
cette œuvre produite par le Centre 
algérien de développement du 
cinéma (CADC), dans le cadre 
du soixantième anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale. 

L’Algérie participera à la 
compétition officielle de la 4e 
édition du Festival International 
du Théâtre de Baghdad, prévue 
du 10 au 18 octobre prochain, 
avec la pièce «Nostalgia» de 
la coopérative «Le théâtre du 
Point» d’Oran, a-t-on appris 

auprès de la coopérative.
Figurant parmi les spectacles 
retenus pour la compétition 
officielle de cette édition, la 
pièce «Nostalgia», mise en 
scène par Lakhdar Mansouri, 
revient après son succès au 
Festival international du théâtre 

expérimental du Caire, qui a vu 
la distinction de la comédienne 
Asma Cheikh du Prix de 
la meilleure interprétation 
féminine.
«Nostalgia» est une adaptation 
de la pièce «L’histoire des 
ours pandas racontés par 

un saxophoniste qui a une 
petite-amie à Francfort», du 
dramaturge franco-roumain 
Matéi Visniec, traduite par 
Abdelmadjid Al Haouasse, et 
interprété sur scène par le duo 
Asma Cheikh et Fathi Mebarki.
Fondée en 1995 à Oran, la 

coopérative le «Théâtre du 
Point» compte plusieurs 
productions à son actif, 
présentées en Algérie et à 
l’étranger, notamment «Kalaat 
al Karama» (2013), «Mara 
Mara» (2002), «Kannet Lila» 
(1997), et «Al-Kina’e» (1995).

Le documentaire «Le citoyen Pierre Chaulet» 
projeté à Alger

La pièce de théâtre «Nostalgia» en compétition 
à Baghdad

L’impact de l’intelligence artificielle sur la créativité 
littéraire en débat à Alger
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Avant l’énoncé du verdict, le 
rappeur avait de nouveau clamé 
son innocence. Il a dix jours pour 
faire appel.
D’étoile montante de l’»afro-
trap» à la prison. Le rappeur 
MHD a été condamné, samedi 23 
septembre, à douze ans de prison 
par la cour d’assises de Paris, où il 
comparaissait avec huit coaccusés 
pour le meurtre d’un jeune homme 
en 2018, dans le cadre d’un 
règlement de comptes entre bandes 
rivales.
Cinq de ses coaccusés ont 
également été condamnés à des 
peines allant de 10 à 18 ans de 
réclusion criminelle. Trois autres 
hommes ont pour leur part été 
acquittés. L›accusation avait requis 
18 ans de réclusion criminelle 
contre l›artiste, de son vrai nom 
Mohamed Sylla, 13 à 20 ans de 

prison contre six autres accusés, et 
deux acquittements.
A l›énoncé du verdict, MHD est 
resté stoïque, avant d›étreindre une 
femme en pleurs. Il a ensuite été 
directement conduit au dépôt. Ses 
avocats n›ont pas souhaité faire de 
déclaration. Les condamnés ont 
dix jours pour faire appel, alors que 
le rappeur continue de clamer son 
innocence.
Dans la nuit du 5 au 6 juillet 
2018, Loïc K., un jeune homme 
âgé de 23 ans, avait été renversé 
volontairement par une Mercedes 
dans le 10e arrondissement de 
Paris, puis passé à tabac par une 
dizaine d›hommes et lacéré de 
coups de couteaux. Il était mort, 
gisant dans son sang, quelques 
dizaines de minutes après le départ 
de ses agresseurs. La voiture 
avait été retrouvée le lendemain, 

incendiée, dans un parking.
Au cœur du dossier, un règlement 
de comptes entre jeunes de la cité 
des Chaufourniers, surnommée 
la cité rouge, dont viennent les 
accusés, et celle, voisine, de la 
Grange aux Belles, situées dans 
les 10e et 19e arrondissements. 
Le rappeur a été mis en cause par 
plusieurs témoins qui ont affirmé 
qu›il était sur les lieux du crime, ce 
qu›il conteste depuis le début.
Les enquêteurs établissent par 
ailleurs que la Mercedes incendiée 
lui appartenait et une des vidéos 
de la scène, prise depuis un 
appartement, montre un homme 
noir aux cheveux teints en blond, 
vêtu d›un survêtement Puma. 
Or, à cette époque, MHD avait 
les cheveux peroxydés et était 
ambassadeur de la marque de 
sport.

L’Académie française va élire, 
le 28 septembre, son nouveau 
secrétaire perpétuel, appelé 
à succéder à Hélène Carrère 
d›Encausse, rapporte l›AFP, citant 
un membre de sa commission 
administrative. Celle-ci, élue à ce 
poste en octobre 1999, a occupé 
cette fonction pendant près de 24 
années, avant de décéder en août 
à l’âge de 94 ans.
Trois règles ont été retenues pour 
le scrutin, qui n›est pas encadré 
précisément par les statuts 
de l’Académie française. Les 
candidatures seront closes «lundi 
soir 25 septembre à minuit».

L’élection se fera «à la majorité 
absolue des suffrages». Enfin, 
«les suffrages qui se porteraient 
sur des académiciens n›ayant 
pas déposé de candidature 
seront considérés comme nuls 
et non avenus», afin de parvenir 
plus facilement à cette majorité 
absolue, a expliqué l›académicien 
à l›AFP. Il a ajouté qu›à la date de 
jeudi, une seule candidature avait 
été déposée, celle de l›écrivain 
franco-libanais Amin Maalouf.
Les modalités sont différentes 
de celles, opaques et contestées, 
qui avaient permis l›élection 
d’Hélène Carrère d›Encausse. 

Certains académiciens avaient 
jugé à l›époque qu›elles avaient 
été taillées pour aboutir à ce 
résultat.
Le secrétaire perpétuel de 
l›Académie française est 
le membre qui dirige cette 
institution chargée de défendre et 
promouvoir la langue française. 
Il n›y a eu que 32 personnes pour 
occuper ce poste depuis 1634.
La séance du 28 septembre doit 
permettre, par ailleurs, d›établir 
la première sélection du Grand 
Prix du roman de l›Académie 
française, décerné cette année le 
26 octobre.

Le film «Zinet, Alger, le 
bonheur» du réalisateur 
algérien Mohamed 

Latrèche participe à la compétition 
officielle des longs métrages 
documentaires du 6e Festival 
international du film d’El Gouna 
en Egypte, ont annoncé, lundi, les 
organisateurs.
Sorti en 2023, le film «Zinet, 
Alger, le bonheur» sera présenté 
en avant-première devant le 
public du festival et entrera en 
compétition dans la section des 
longs métrages documentaires, 
aux côtés de 11 autres films.
Mohamed Latrèche raconte le 
parcours du militant, réalisateur et 
acteur Mohamed Zinet, rappelant 
l’impact du film, «Tahya ya 
Didou» (1971), dans un hommage 
à ce grand intellectuel dont le 
nom reste associé à cette œuvre 
emblématique unique, considérée 

comme l’image réfléchie de sa 
personnalité artistique.
Dans «Tahya ya Didou», 
Zinet raconte la Casbah et la 
ville d’Alger au lendemain de 
l’indépendance, à travers une 
vision hautement esthétique et 
un élan artistique dans lequel la 
poésie se mêle au réalisme.
Cette belle œuvre se distingue 
également par l’apport que le 
poète, ami du réalisateur, Himoud 
Brahimi, dit «Momo» (1918-
1997) a apporté au succès du 
film dans une scène d’anthologie 
où il s’adresse en prose à la ville 
depuis la mer, dans un dialogue 
poétique dont des générations se 
souviennent et récitent encore les 
vers.
Lors du tournage de son film, la 
grande figure du cinéma algérien 
a eu recours à des éléments de 
langage du terroir, dont la fantasia, 

ou encore le haïk, dans les 
quartiers d’Alger, dans un langage 
qui oscille entre le documentaire 
et le récit.
Né en 1932 à la Casbah d’Alger, 
Mohamed Zinet a fait ses débuts 
dans le théâtre au début des années 
1950, avant de rejoindre en 1958, 
les rangs de la Révolution en tant 
qu’officier de l’ALN (Armée de 
Libération nationale).
Le transfert urgent de Zinet en 
Tunisie, grièvement blessé lors 
d’une mission, a donné un autre 
tournant à sa vie dans la mesure 
ou il avait rejoint la même année, 
la troupe artistique du Front de 
libération nationale (FLN).
Au lendemain du recouvrement 
de l’indépendance, il a également 
travaillé comme assistant 
réalisateur avec Ennio Lorenzini 
dans le film «Mains libres» (1964) 
et Gillo Pontecorvo dans «La 

Bataille d’Alger» (1966), ces deux 
films étant produits par «Casbah 
films», première entreprise de 
production cinématographique 
algérienne, fondée par Yacef 
Saadi, figure emblématique de la 
Zone autonome durant la Guerre 
de Libération.
Il a également collaboré en tant 
que comédien avec d’autres 
cinéastes, Sarah Maldoror et René 
Vautier notamment.
Né en 1973 à Sidi Bel Abbès, 
Mohamed Latrèche, réalisateur 
et scénariste, a, quant à lui, 
déjà présenté plusieurs œuvres 
cinématographiques, dont les 
deux documentaires, «Boujemaa 
et la Maison du cinéma» (2019) 
et «A la recherche de l’Emir 
Abdelkader» (2004), ou encore, le 
court métrage «Rumeur» (2003).
Quatorze longs métrages 
provenant de plusieurs pays, 

dont certains seront projetés en 
avant-première, animeront la 
compétition du sixième Festival 
International du Film d’El Gouna 
qui prévoit également en marge 
des projections, des rencontres, 
conférences et des hommages à 
de grandes figures et personnalités 
du monde artistique.

Le rappeur MHD condamné à douze ans de prison pour meurtre

L’Académie française élit son secrétaire perpétuel
 le 28 septembre

Le documentaire «Zinet, Alger, le bonheur» en compétition 
en Egypte
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Des milliers de personnes 
se sont rassemblées sa-
medi pour assister aux 

concerts de Lauryn Hill, des 
Red Hot Chili Peppers et  de 
Jungkook à Central Park, à New 
York, dans le cadre du  festi-
val Global Citizen en faveur de 
l›aide au développement inter-
national.
L›icône du rap Lauryn Hill, est 
montée sur scène à l›occasion du 
25e anniversaire de son album 
«The Miseducation of Lauryn 
Hill», interprétant son célèbre 
titre «Doo Wop (That Thing)» et 
rassemblant le groupe The Fu-
gees. Le légendaire trio hip-hop 
a interprété des titres tels que 
«Killing Me Softly» et «Ready 
Or Not».
«L›Afrique doit contrôler 
ses propres ressources natu-
relles. Haïti doit contrôler ses 
propres ressources naturelles. 
Le monde entier doit mettre fin 
à la famine», a déclaré sous les 
acclamations de ses fans qui 
agitaient leurs téléphones por-
tables, un des membres de ce 
groupe Wyclef Jean, d›origine 
haïtienne.
Ce message était conforme aux 
objectifs de la journée, qui asso-
cie la performance musicale à 
des appels à aider au développe-
ment international, notamment 
afin de lutter contre la pauvreté 
et le changement climatique.
Les Red Hot Chili Peppers ont 
clôturé la soirée en reprenant 
leurs classiques, notamment 
«Can›t Stop», «Scar Tissue», 
«Dani California», «Snow (Hey 

Oh)» et «Californication».
Couverts d›un poncho, pour se 
proteger de la pluie et du froid, 
les spectateurs se sont déchaînés 
quand Jungkook, du groupe de 
K-pop phénomène BTS, a inter-
prété ses plus célèbres tubes, 
parmi lesquels «Still With You».
Vêtu d›un jean délavé et d›une 
chemise marron, la mégastar 
sud-coréenne a rappelé à ses 
fans la nécessité d’«avoir un 
impact ensemble pour s›assurer 
que tout le monde, partout, ait 
accès à des droits fondamen-
taux comme la nourriture et 
l›éducation».
Même s›il n›avait pas été annon-
cé comme tête d›affiche, la pres-
tation de Jungkook a été l›un des 
points culminants de la soirée. 
De nombreux spectateurs trem-
pés ont quitté le parc de Manhat-
tan juste à la fin de son passage 
sur scène, alors que le festival 

devait encore durer trois heures.
Plus tôt, Anitta s›est déchaî-
née sur scène avec ses twerks 
impressionnants et son spec-
tacle de danse, interprétant des 
tubes tels que son récent «Funk 
Rave».
-«Protéger les peuples indi-
gènes» -
La plus grande pop star brési-
lienne a attiré l›attention sur 
l›importance de la protection de 
la forêt amazonienne, rappelant 
qu›elle est «le poumon de notre 
planète».
Avant de donner le coup d›envoi 
de son concert, elle a appelé les 
gouvernements à en faire plus 
pour «protéger les gens là-bas, 
les peuples indigènes, les com-
munautés... dont la seule réalité 
est l’Amazonie».
Des rappeurs tels que Busta 
Rhymes et Common ont rendu 
hommage au 50e anniversaire 

du hip-hop, qui est l›un des 
nombreux événements orga-
nisés à New York au cours des 
derniers mois.
Ce festival, qui a lieu depuis 
2012 lorsque les dirigeants du 
monde entier se réunissent à 
New York lors l›Assemblée gé-
nérale des Nations unies, offre 
des billets gratuits aux militants 
qui s›engagent à agir, comme 
par exemple écrire à leurs diri-
geants pour demander un ac-
croissement de l’aide au déve-
loppement international.
Le président français Emmanuel 
Macron a annoncé par vidéo lors 
du festival le versement de 150 
millions de dollars en faveur du 
Fonds international de dévelop-
pement agricole (FIDA), ce qui 
est actuellement le montant le 
plus élevé promis par un gou-
vernement.
«Nous devons lutter ensemble 

contre la pauvreté, le change-
ment climatique et pour la bio-
diversité», a déclaré M. Macron. 
«C›est pourquoi nous voulons 
aussi jouer notre rôle».
Le FIDA, dont le siège est à 
Rome, est un organisme des Na-
tions unies qui a pour mission 
de lutter contre la pauvreté et la 
faim dans les zones rurales des 
pays en développement.
Global Citizen a salué dans 
un communiqué l›engagement 
français, ajoutant qu›«il reste 
encore beaucoup à faire pour 
apporter un soutien crucial à des 
millions de petits exploitants 
agricoles dans le monde, qui 
produisent 70% des denrées ali-
mentaires dans les pays à revenu 
faible ou intermédiaire».
L’ONG a également annoncé 
que la Norvège s›était engagée à 
verser 90 millions de dollars au 
FIDA.

Le chanteur était un habitué du 
festival de musique baroque 
d’Ambronay. Alejandro Mee-
rapfel a succombé après un ma-
laise cardiaque sur scène.
Le baryton argentin Alejandro 
Meerapfel est décédé d’un in-
farctus vendredi soir alors qu’il 
se produisait sur scène lors du 

festival de musique baroque 
d’Ambronay (Ain), où le spec-
tacle a été interrompu et le pu-
blic évacué, a-t-on appris auprès 
des pompiers et des organisa-
teurs.
«Un homme de 54 ans, membre 
de la troupe sur scène, est dé-
cédé des suites d’un malaise en 

pleine représentation», a indiqué 
samedi le Service départemental 
d’incendie et de secours (Sdis) 
de l’Ain.
Il s’agit du baryton argentin 
Alejandro Meerapfel. «Sa dis-
parition brutale nous laisse sous 
le choc», a réagi dans un com-
muniqué la direction du Centre 
culturel de rencontre d’Ambro-
nay qui salue «un homme d’une 
gentillesse inestimable et un ar-

tiste dont la modestie et le talent 
exceptionnels resteront dans nos 
cœurs».
Un habitué d’Ambronay
«Baryton réputé, Alejandro était 
un compagnon de très longue 
date du chef argentin Leonardo 
García Alarcón et de la soprano 
Mariana Flores. Il s’était produit 
à de très nombreuses reprises 
dans l’Abbatiale d’Ambronay», 
indique le communiqué.

L’ensemble Cappella Mediterra-
nea et le chœur de chambre de 
Namur étaient sur scène dans 
l’abbaye  sous la direction de 
Leonardo García Alarcón pour 
une représentation de l’oratorio 
Il Dono della Vita eterna d’An-
tonio Draghi, lorsque l’artiste, 
qui chantait le rôle de Dieu le 
père, a été pris d’un malaise. Le 
spectacle était diffusé par France 
Télévisions sur Culturebox.
Les secours sont intervenus et 
«le public a été rapidement éva-
cué et une demande de prise 
en charge psychologique éven-
tuelle pour la troupe également 
a été transmise au centre 15», 
précise le Sdis.
Le festival d›Ambronay, qui 
compte parmi les grands ren-
dez-vous européens du baroque 
chaque année, tient sa 44e édi-
tion du 15 septembre au 8 oc-
tobre.

Lauryn Hill, les Red Hot Chili Peppers et Jungkook,
 stars du festival Global Citizen à New York

Le baryton Alejandro Meerapfel est mort sur scène
 d’un infarctus au festival d’Ambronay
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Au début de cette nouvelle 
année scolaire, les 
établissements éducatifs 

ont pris des mesures disciplinaires 
à l’encontre des élèves en 
violation des règlements internes, 
notamment en ce qui concerne 
l’apparence physique des élèves, 
les coiffures inappropriées et le 
maquillage.
Les écoles, en particulier les lycées, 
ont mis en avant l’importance du 
respect des normes de décence 
publique pour chaque étudiant. Cela 
englobe principalement l’aspect 
personnel, avec des directives 
strictes contre les coiffures jugées 
inappropriées, ainsi que les 
vêtements tels que les pantalons 
courts, serrés ou déchirés.

Plusieurs lycées ont donc pris des 
mesures disciplinaires envers les 
élèves, en les expulsant pour non-
respect aux règlements internes de 
l’établissement. Les enseignants 

et les parents ont également 
été encouragés à collaborer 
étroitement pour garantir le respect 
de ces règles.
Le décret présidentiel 06/03 

fixe les exigences en matière 
d’apparence pour les employés des 
institutions publiques, y compris 
les établissements éducatifs, en 
mettant en avant l’importance d’une 
apparence digne. Les membres 
du corps enseignant ne respectant 
pas ces directives s’exposent à des 
sanctions sévères, pouvant aller 
jusqu’au licenciement et à une 
rétrogradation de deux grades.
Changement d’horaires pour les 
élèves du cycle primaire
Le ministère de l’Éducation 
nationale a récemment annoncé 
des modifications dans les horaires 
hebdomadaires pour le cycle 
d’enseignement primaire. Les 
élèves de la première année et de la 
deuxième année primaire scolarisés 

dans des établissements à vacation 
unique bénéficieront d’un après-
midi libre les mardis et jeudis
Cette initiative vise à harmoniser 
les horaires quotidiens et 
hebdomadaires pour remédier 
aux problèmes constatés dans le 
système actuel. Ces changements 
visent également à uniformiser les 
heures de cours pour les systèmes 
de vacances simples et doubles, 
ainsi que les horaires d’entrée et de 
sortie des élèves.
Ces nouvelles plages horaires 
permettront d’intégrer des activités 
sportives et culturelles, ainsi 
que des séances de traitement 
pédagogique dans le processus 
d’apprentissage.

La police de Draria, une ville 
de la région algérienne, 
a réussi une opération 

majeure en arrêtant un individu 
soupçonné d’être impliqué dans 
un réseau de trafic de drogue, 
notamment de la drogue dure 
Ecstasy, et de faux billets de la 
monnaie nationale. L’enquête a 
été déclenchée à la suite d’une 
information parvenue aux 
autorités concernant les activités 
présumées de cet individu déjà 
connu des services judiciaires 
pour des affaires similaires.
Selon les informations fournies 
par les forces de l’ordre, l’individu 
avait été repéré en train de vendre 
et de promouvoir illégalement 
de la drogue dure, ainsi que des 
substances psychotropes. De 
plus, une importante quantité de 
ces substances avait été stockée 
dans sa résidence.
Sous la supervision constante du 
parquet régional, les agents de la 
police judiciaire se sont rendus au 

domicile de l’individu suspecté, 
où ils ont entrepris une fouille 
minutieuse. Cette opération a 
permis la saisie d’une quantité 
considérable de drogue dure, 
notamment :
• 1383 comprimés 
d’Ecstasy.
• 51 comprimés de 
substances psychotropes.
• 4,7 grammes de poudre 
d’Ecstasy.
• 86 billets contrefaits de 
1000 dinars algériens.
Les enquêteurs ont également 
découvert que l’individu avait 
fui vers une des wilayas à l’ouest 
de la capitale. Les autorités l’ont 
cependant localisé et appréhendé 
alors qu’il était en flagrant délit 
de possession de substances 
psychotropes destinées à la vente.
Le suspect a été présenté 
devant les autorités judiciaires 
compétentes en vue de poursuites 
judiciaires appropriées. Cette 
affaire met en lumière les efforts 

continus des forces de l’ordre 
pour lutter contre le trafic de 
drogue et les activités criminelles 
connexes, contribuant ainsi à la 
sécurité de la société.
Lutte contre le trafic de drogue et 
les faux billets
L’arrestation récente d’un 
individu soupçonné de trafic de 
drogue et de faux billets par la 
police de Draria témoigne de 
l’engagement continu des forces 
de l’ordre algériennes dans la 
lutte contre le crime organisé.
L’opération, menée par la 

Brigade de Police Judiciaire de la 
région, a permis de démanteler un 
réseau de trafiquants de drogue 
qui tentaient d’inonder le marché 
local d’Ecstasy et de substances 
psychotropes. Les chiffres 
parlent d’eux-mêmes : la saisie 
de 1383 comprimés d’Ecstasy, 
51 comprimés psychotropes, et 
4,7 grammes de poudre d’Ecstasy 
démontre l’ampleur du réseau.
En outre, la découverte 
de 86 faux billets de 1000 
dinars algériens soulève des 
préoccupations supplémentaires 

quant aux activités criminelles 
de cet individu. La contrefaçon 
de monnaie nationale peut avoir 
des répercussions économiques et 
sociales graves.
L’efficacité de cette opération 
repose sur la coordination entre 
les autorités policières et le 
parquet régional, qui a permis 
d’appréhender le suspect alors 
qu’il tentait de fuir vers une autre 
région. Cette arrestation devrait 
aboutir à des poursuites judiciaires 
sévères contre l’individu présumé 
et servir d’avertissement clair à 
d’autres criminels.
La police de Draria continue de 
jouer un rôle essentiel dans la 
lutte contre le trafic de drogue 
et d’autres activités criminelles, 
garantissant ainsi la sécurité et le 
bien-être de la population. Cette 
affaire montre que les autorités 
sont vigilantes et déterminées à 
éradiquer ces fléaux qui menacent 
la société.

Le YouTubeur et créateur de 
contenu français, Jules en 
Asie poursuit son voyage 

en Algérie. En effet, après Alger et 
ses saveurs, Oran et ses charmes, 
Ghardaia et sa beauté désertique, 
c’est autour de la mythique ville 
de Constantine d’ouvrir ses portes 
au voyageur.
Dans sa toute récente vidéo publiée 
sur YouTube, Jules en Asie, de 
son vrai nom Julien Mailler, a 

partagé avec ses abonnés ses 
découvertes constantinoises. Des 
ponts suspendus, au Palais du Bey 
en passant par les ruelles pleines 
d’histoires de l’ancienne Cirta, 
Jules en Asie est tombé sous le 
charme de Constantine.
Entamant sa journée par la visite du 
palais Ahmed Bey, le YouTubeur 
français s’est montré ravi de l’état 
de conservation des lieux. « Le 
palais du Bey Ahmed est super 

bien conservé. J’ai appréciés ses 
jardins, en particulier le jardin des 
orangers », dit-il.
La cuisine algérienne régale le 
YouTubeur Jules en Asie
Sillonnant les rues de la mythique 

Cirta, le YouTubeur français, 
Jules en Asie a savouré plusieurs 
des spécialités culinaires 
algériennes. À Constantine, 
Jules en Asie a dégusté, pour la 
première fois, les Mhadjeb. Une 
spécialité algérienne que Julien 
a particulièrement apprécié. 
Un menu à 0.7 qui a régalé le 
YouTubeur.
Par la suite, Jules en Asie a été 
invité à déguster la Samsa par des 

voisins de table. Une pâtisserie 
de la région que le YouTubeur 
français a pris du plaisir à 
savourer.
« Les Algériens sont généreux 
et très accueillants. Ce n’est pas 
nouveau », dit-il. La pâtisserie 
Constantinoise cache encore 
d’autres spécialités délicieuses 
que le voyage à Cirta impose 
la découverte. La Djouzia en 
premier !
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Le maquillage et les coiffures inappropriées 
dans le viseur des établissements scolaires

La police de Draria à Alger neutralise 
un réseau de drogue et de faux billets

Le youtubeur français Jules en Asie sous le charme 
de Constantine et déniche un menu à moins de 1 €


